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L'agricoltura biologica cresce, i produttori: 'Ora più rete verso il

green deal'
LINK: https://www.tgyou24.it/lagricoltura-biologica-cresce-i-produttori-ora-piu-rete-verso-il-green-deal/ 

L 'agr ico l tura  b io log ica
cresce, i produttori: 'Ora
più rete verso il green deal'
Da Redazione Tgyou24.it 27
Settembre 2024 Cresce
l'agricoltura biologica, come
terreni coltivati e come
operatori, ma il settore
(da quasi quattro miliardi di
euro in Italia l'anno scorso)
ha bisogno di supporto e di
una nuova spinta, visto
a n c h e  l ' a f f a n n o
generalizzato dei consumi.
'Come assoc iaz ione d i
aziende di trasformazione e
di distribuzione, abbiamo
fatto richieste concrete alle
istituzioni con un appello
al ministero dell'Agricoltura,
e ad altri dicasteri, per
un'agevolazione fiscale sui
prodotti biologici'. I quali,
non da oggi, sono quelli che
'rispettano l'ambiente così
come la salute di essere
umani e animali. Chiediamo
u n ' I v a  a g e v o l a t a ,  i n
particolare'. Così Nicoletta
Maf f in i ,  p res idente  d i
Assobio, all'evento pubblico
'Il futuro del biologico:
i m p a t t i  p o s i t i v i  e
prospett ive di crescita'
p r o m o s s o  d a   A l m a

Mater, AssoBio e Federbio n
ei locali dell'Alma Mater
di Bologna. 'TANTE LE COSE
D A  F A R E ,  L E
ASSOCIAZIONI PARLINO
CON UN 'UNICA  VOCE '
L'occasione è la Giornata
europea del biologico, che
si celebra oggi, e Maffini
r i m a r c a :  ' C i  s t a n n o
ascoltando le istituzioni
sulle nostre richieste? C'è
tanto da fare, sicuramente,
anche dal nostro punto di
vista, aff inché tutte le
associazioni si uniscano e
parlino con un'unica voce.
Noi italiani siamo bravi a
superare i momenti di crisi,
lo siamo meno a lavorare
insieme. In questa fase
dobbiamo farlo come non
mai, per farci ascoltare, e
comunicare meglio' come
compar to  de l  b io .  ' I L
C L I M A ,  G L I  E V E N T I
ESTREMI,  LA  SICCITÀ
INCIDONO SUI RACCOLTI'
Condivide al convegno a
Giurisprudenza Maria Grazia
Mammuccini, presidente di
F e d e r b i o  n a z i o n a l e ,
aggiornando g l i  u l t imi
numeri del settore: 'I dati
sul biologico, sia degl i

operatori sia della superficie
coltivata, sono in crescita. E
nel 2023 risulta positivo
anche il trend del mercato,
seppur come valore e non
come volumi. Il 2024, da
parte sua, sta confermando
u n a  t e n d e n z a  a n c h e
migliore'. Tuttavia, non
bisogna scordare, insiste
Mammuccini, che 'il clima
incide pesantemente sui
raccolti, convenzionali ma
anche biologici, dal punto di
v i s ta  s ia  deg l i  event i
estremi, improvvisi, sia di
altr i  fenomeni come la
siccità. Dobbiamo adattarci
sempre meglio. Il biologico
attrae tant i  g iovani in
agricoltura, del resto, e
dobbiamo insistere sul
ricambio generazionale' per
valorizzare il fermento. Il
settore nel 2023 cresce
intanto del 4,5%, come
superfici, e i titolari di
az ienda under  40 ne l
biologico sono il 50% in più
rispetto a quanto accade
nel settore convenzionale.
L'export sta segnando l'8%,
in crescita a sua volta, ma 'i
d a t i  p o s i t i v i  v a n n o
consolidati, ad esempio con
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campagne di comunicazione
che spingano i consumi dei
c i t t a d i n i '  s u g g e r i s c e
M a m m u c c i n i .
' L ' A G R I C O L T U R A  B I O
ASSICURA UN FUTURO AL
P I A N E T A '  G i o v a n n i
Dinelli intanto, professore
ordinario del dipartimento
di Scienze e tecnologie
agroalimentari dell'Alma
Mate r  d i  Bo l ogna ,  a l
convegno mostra slide di
numeri difficili da confutare:
'Abbiamo decine e forse
centinaia di lavori scientifici
che, da anni, dimostrano
che il biologico è la forma di
agricoltura migliore per
assicurare un futuro al
p i ane ta  i n  te rm in i  d i
sostenibilità e di salute di
tutti noi, tutelando territorio
e persone' .  Sotto l inea
Dinelli: 'Se c'è un sistema
produttivo e agricolo che
assicura un approccio 'one
h e a l t h ' ,  è  p r o p r i o
l'agricoltura bio. Non siamo
così lontani dall'obiettivo
e u r o p e o  d e l  2 5 %  d i
biologico nell'agricoltura,
nell'ambito del Green Deal
a l  2 0 3 0 :  c i  s t i a m o
avvicinando. Ci sono però
anche tante  minacce ' ,
avvisa il professore, che
mira in particolare 'il nuovo
decreto legis lat ivo che
creerà grossi problemi ai
produttori bio: qualsiasi
errore dei produttori, se
passerà il decreto, verrà
inteso come una frode. Al di
là delle colpe del singolo
operatore. È quest'ultimo
che deve giustificarsi, prima

a n c o r a  d i  q u a l s i a s i
accertamento. Di strada da
fare ce n'è'. In prospettiva
' n o n  c r e d o  d e b b a
scomparire l 'agricoltura
convenzionale, che deve
però imparare dal biologico
in termini di innovazione',
c o m p l e t a  D i n e l l i .
'CONTROLLI RIGOROSI
NELLA CERTIFICAZIONE
BIOLOGICA E PERCORSO
AD HOC PER LE IMPRESE'
Filippo Briguglio, collega
dell'Università di Bologna e
direttore del master in
S i cu rezza  a l imen ta re ,
assicura che i controlli sono
molto seri: 'La certificazione
biologica è di processo,
richiede un percorso ad hoc
per le imprese con diversi
passaggi mirati, fino alla
c e r t i f i c a z i o n e  f i n a l e .
L'agricoltura biologica è
control lata, r ispetta la
biodiversità e sposa le
scelte del consumatore
consapevole e sostenibile'.
Nel percorso, continua il
docente riferendosi alle
aziende del comparto, 'si
può essere seguiti da un
consulente ad hoc fino al
t raguardo .  I  con t ro l l i
annua l i ,  a  cu ra  deg l i
organismi accreditati del
min is tero,  sono mol to
rigorosi e molto importanti
in questo ambito, proprio
per  dare  s i curezza  a i
consumatori'. 'BOLOGNA
SECONDA DOPO MILANO
NEI CONSUMI PRO CAPITE
' B I O ' '  D a n i e l e  A r a ,
a s s e s s o r e  c o m u n a l e
all'Agricoltura, ricorda che a

livello locale si è più che
attrezzati, ormai: 'Bologna
è una delle città in cui
l'attenzione al bio è sempre
stata molto alta, siamo
secondi a livello nazionale
dopo Milano dal punto di
v is ta de i  consumi pro
capite. Anche a l ivel lo
r e g i o n a l e  c ' è  m o l t a
attenzione. Questa fase ha
messo in difficoltà il potere
d'acquisto delle famiglie,
soprattutto nel ceto medio,
e quindi è una fase delicata
per l'agricoltura di qualità.
Sono convinto- confida Ara-
che innovazione e nuove
t e c n o l o g i e ,  o l t r e  a d
un'organizzazione sempre
p i ù  a d e g u a t a ,  p o s s a
consentire' al settore di
'riprendersi una fetta di
mercato'. In tutto questo,
ricorda Ara, il Comune di
Bologna dà da mangiare a
25.000 bambini ogni giorno,
dai nidi fino alle scuole
elementari, con prodotti
o l t r e  l ' 85% b i o l og i c i .
Continueremo su questa
strada, perché è un grande
investimento culturale'.
BONACCINI: 'INVESTIRE
NEL BIO NON È UNA MODA'
R i m a r c a  p o i  l o
stesso Bonaccini: 'Il Green
Deal serve, ma nei prossimi
a n n i  d o b b i a m o  d a r e
riequilibrio anche dal punto
di vista dell 'agricoltura
biologica. La superficie 'bio'
in Emilia-Romagna è quasi
t r i p l i c a t a ,  ne l l ' u l t imo
decennio ,  e  dobb iamo
insistere' su questa strada.
'Investire nel bio non è una
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 moda  o  r ad i c a l  c h i c ,
b i s o g n a  c o n t i n u a r e
garantendo redditività ai
produttori', conclude l'ex
presidente della Regione
Emil ia-Romagna. Fonte
Agenzia Dire Redazione
Tgyou24.it Tgyou24.it è un
portale dove puoi leggere
notizie sull'attualità locale e
tenerti sempre informato
sulle previsioni del meteo.
Ino l t r e ,  puo i  l egge re
s e m p r e  c u r i o s i t à
provenienti dal mondo della
natura, degli animali, del
lavoro, dello sport e dei
bambini.
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L'agricoltura biologica cresce, i produttori: 'Ora più rete verso il

green deal'
LINK: https://campaniapress.it/lagricoltura-biologica-cresce-i-produttori-ora-piu-rete-verso-il-green-deal/ 

L 'agr ico l tura  b io log ica
cresce, i produttori: 'Ora
più rete verso il green deal'
P o l i t i c a L ' a g r i c o l t u r a
b i o l o g i c a  c r e s c e ,  i
produttori: 'Ora più rete
verso i l  green deal' Di
Redazione Settembre 26,
2024  OGNA -  C res ce
l'agricoltura biologica, come
terreni coltivati e come
operatori, ma il settore (da
quasi quattro miliardi di
euro in Italia l'anno scorso)
ha bisogno di supporto e di
una nuova spinta, visto
a n c h e  l ' a f f a n n o
generalizzato dei consumi.
'Come assoc iaz ione d i
aziende di trasformazione e
di distribuzione, abbiamo
fatto richieste concrete alle
istituzioni con un appello al
ministero dell'Agricoltura, e
ad a l t r i  d icaster i ,  per
un'agevolazione fiscale sui
prodotti biologici'. I quali,
non da oggi, sono quelli che
'rispettano l'ambiente così
come la salute di essere
umani e animali. Chiediamo
u n ' I v a  a g e v o l a t a ,  i n
particolare'. Così Nicoletta
Maf f in i ,  p res idente  d i
Assobio, all'evento pubblico
'Il futuro del biologico:
i m p a t t i  p o s i t i v i  e
prospett ive di crescita'
promosso da Alma Mater,
AssoBio e Federbio nei locali
dell'Alma Mater di Bologna.
'TANTE LE COSE DA FARE,

LE ASSOCIAZIONI PARLINO
CON UN 'UNICA  VOCE '
L'occasione è la Giornata
europea del biologico, che
si celebra oggi, e Maffini
r i m a r c a :  ' C i  s t a n n o
ascoltando le istituzioni
sulle nostre richieste? C'è
tanto da fare, sicuramente,
anche dal nostro punto di
vista, aff inché tutte le
associazioni si uniscano e
parlino con un'unica voce.
Noi italiani siamo bravi a
superare i momenti di crisi,
lo siamo meno a lavorare
insieme. In questa fase
dobbiamo farlo come non
mai, per farci ascoltare, e
comunicare meglio' come
compar to  de l  b io .  ' I L
C L I M A ,  G L I  E V E N T I
ESTREMI,  LA  SICCITÀ
INCIDONO SUI RACCOLTI'
Condivide al convegno a
Giurisprudenza Maria Grazia
Mammuccini, presidente di
F e d e r b i o  n a z i o n a l e ,
aggiornando g l i  u l t imi
numeri del settore: 'I dati
sul biologico, sia degl i
operatori sia della superficie
coltivata, sono in crescita. E
nel 2023 risulta positivo
anche il trend del mercato,
seppur come valore e non
come volumi. Il 2024, da
parte sua, sta confermando
u n a  t e n d e n z a  a n c h e
migliore'. Tuttavia, non
bisogna scordare, insiste
Mammuccini, che 'il clima

incide pesantemente sui
raccolti, convenzionali ma
anche biologici, dal punto di
v i s ta  s ia  deg l i  event i
estremi, improvvisi, sia di
altr i  fenomeni come la
siccità. Dobbiamo adattarci
sempre meglio. Il biologico
attrae tant i  g iovani in
agricoltura, del resto, e
dobbiamo insistere sul
ricambio generazionale' per
valorizzare il fermento. Il
settore nel 2023 cresce
intanto del 4,5%, come
superfici, e i titolari di
az ienda under  40 ne l
biologico sono il 50% in più
rispetto a quanto accade
nel settore convenzionale.
L'export sta segnando l'8%,
in crescita a sua volta, ma 'i
d a t i  p o s i t i v i  v a n n o
consolidati, ad esempio con
campagne di comunicazione
che spingano i consumi dei
c i t t a d i n i '  s u g g e r i s c e
M a m m u c c i n i .
' L ' A G R I C O L T U R A  B I O
ASSICURA UN FUTURO AL
PIANETA' Giovanni Dinelli
i n t a n t o ,  p r o f e s s o r e
ordinario del dipartimento
di Scienze e tecnologie
agroalimentari dell'Alma
Mate r  d i  Bo l ogna ,  a l
convegno mostra slide di
numeri difficili da confutare:
'Abbiamo decine e forse
centinaia di lavori scientifici
che, da anni, dimostrano
che il biologico è la forma di
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agricoltura migliore per
assicurare un futuro al
p i ane ta  i n  te rm in i  d i
sostenibilità e di salute di
tutti noi, tutelando territorio
e persone' .  Sotto l inea
Dinelli: 'Se c'è un sistema
produttivo e agricolo che
assicura un approccio 'one
h e a l t h ' ,  è  p r o p r i o
l'agricoltura bio. Non siamo
così lontani dall'obiettivo
e u r o p e o  d e l  2 5 %  d i
biologico nell'agricoltura,
nell'ambito del Green Deal
a l  2 0 3 0 :  c i  s t i a m o
avvicinando. Ci sono però
anche tante  minacce ' ,
avvisa il professore, che
mira in particolare 'il nuovo
decreto legis lat ivo che
creerà grossi problemi ai
produttori bio: qualsiasi
errore dei produttori, se
passerà il decreto, verrà
inteso come una frode. Al di
là delle colpe del singolo
operatore. È quest'ultimo
che deve giustificarsi, prima
a n c o r a  d i  q u a l s i a s i
accertamento. Di strada da
fare ce n'è'. In prospettiva
' n o n  c r e d o  d e b b a
scomparire l 'agricoltura
convenzionale, che deve
però imparare dal biologico
in termini di innovazione',
c o m p l e t a  D i n e l l i .
'CONTROLLI RIGOROSI
NELLA CERTIFICAZIONE
BIOLOGICA E PERCORSO
AD HOC PER LE IMPRESE'
Filippo Briguglio, collega
dell'Università di Bologna e
direttore del master in
S i cu rezza  a l imen ta re ,
assicura che i controlli sono

molto seri: 'La certificazione
biologica è di processo,
richiede un percorso ad hoc
per le imprese con diversi
passaggi mirati, fino alla
c e r t i f i c a z i o n e  f i n a l e .
L'agricoltura biologica è
control lata, r ispetta la
biodiversità e sposa le
scelte del consumatore
consapevole e sostenibile'.
Nel percorso, continua il
docente riferendosi alle
aziende del comparto, 'si
può essere seguiti da un
consulente ad hoc fino al
t raguardo .  I  con t ro l l i
annua l i ,  a  cu ra  deg l i
organismi accreditati del
min is tero,  sono mol to
rigorosi e molto importanti
in questo ambito, proprio
per  dare  s i curezza  a i
consumatori'. 'BOLOGNA
SECONDA DOPO MILANO
NEI CONSUMI PRO CAPITE
' B I O ' '  D a n i e l e  A r a ,
a s s e s s o r e  c o m u n a l e
all'Agricoltura, ricorda che a
livello locale si è più che
attrezzati, ormai: 'Bologna
è una delle città in cui
l'attenzione al bio è sempre
stata molto alta, siamo
secondi a livello nazionale
dopo Milano dal punto di
v is ta de i  consumi pro
capite. Anche a l ivel lo
r e g i o n a l e  c ' è  m o l t a
attenzione. Questa fase ha
messo in difficoltà il potere
d'acquisto delle famiglie,
soprattutto nel ceto medio,
e quindi è una fase delicata
per l'agricoltura di qualità.
Sono convinto- confida Ara-
che innovazione e nuove

t e c n o l o g i e ,  o l t r e  a d
un'organizzazione sempre
p i ù  a d e g u a t a ,  p o s s a
consentire' al settore di
'riprendersi una fetta di
mercato'. In tutto questo,
ricorda Ara, il Comune di
Bologna dà da mangiare a
25.000 bambini ogni giorno,
dai nidi fino alle scuole
elementari, con prodotti
o l t r e  l ' 85% b i o l og i c i .
Continueremo su questa
strada, perché è un grande
investimento culturale'.
BONACCINI: 'INVESTIRE
NEL BIO NON È UNA MODA'
R imarca po i  lo  s tesso
Bonaccini: 'Il Green Deal
serve, ma nei prossimi anni
dobbiamo dare riequilibrio
anche dal punto di vista
dell'agricoltura biologica. La
superficie 'bio' in Emilia-
Romagna è quasi triplicata,
nel l 'ult imo decennio, e
dobbiamo insistere'  su
questa strada. 'Investire nel
bio non è una moda o
rad i c a l  c h i c ,  b i s ogna
cont inuare garantendo
redditività ai produttori',
conclude l'ex presidente
de l l a  Reg ione  Emi l i a -
R o m a g n a .  L ' a r t i c o l o
L 'agr ico l tura  b io log ica
cresce, i produttori: 'Ora
più rete verso il green deal'
proviene da Agenzia Dire.
Le notizie del sito Dire sono
utilizzabili e riproducibili, a
c o n d i z i o n e  d i  c i t a r e
espressamente la fonte
Agenzia DIRE e l'indirizzo
https://www.dire.it
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L'agricoltura biologica cresce, i produttori: "Ora più rete verso il

green deal"
LINK: https://www.dire.it/26-09-2024/1082763-agricoltura-biologica-assobio-produttori-green-deal/ 

L 'agr ico l tura  b io log ica
cresce, i produttori: "Ora
più rete verso i l green
deal"Il punto all'Alma Mater
d i  Bo logna:  "Contro l l i
rigorosi, occhio alle minacce
c l imat i che  e  p ress ing
necessario sui consumi"
Pubb l i cato:26-09-2024
1 3 : 3 2  U l t i m o
aggiornamento:26-09-2024
13:38 Autore: Davide Landi
Getting your Trinity Audio
player ready... OGNA -
C r e s c e  l ' a g r i c o l t u r a
biologica, come terreni
coltivati e come operatori,
ma il settore (da quasi
quattro miliardi di euro in
Italia l'anno scorso) ha
bisogno di supporto e di
una nuova spinta, visto
a n c h e  l ' a f f a n n o
generalizzato dei consumi.
"Come assoc iaz ione di
aziende di trasformazione e
di distribuzione, abbiamo
fatto richieste concrete alle
istituzioni con un appello al
ministero dell'Agricoltura, e
ad a l t r i  d icaster i ,  per
un'agevolazione fiscale sui
prodotti biologici". I quali,
non da oggi, sono quelli che
"rispettano l'ambiente così

come la salute di essere
umani e animali. Chiediamo
u n ' I v a  a g e v o l a t a ,  i n
particolare". Così Nicoletta
Maf f in i ,  p res idente  d i
Assobio, all'evento pubblico
"Il futuro del biologico:
i m p a t t i  p o s i t i v i  e
prospettive di crescita"
promosso da Alma Mater,
AssoBio e Federbio nei locali
dell'Alma Mater di Bologna.
"TANTE LE COSE DA FARE,
LE ASSOCIAZIONI PARLINO
CON UN'UNICA VOCE"
L'occasione è la Giornata
europea del biologico, che
si celebra oggi, e Maffini
r i m a r c a :  " C i  s t a n n o
ascoltando le istituzioni
sulle nostre richieste? C'è
tanto da fare, sicuramente,
anche dal nostro punto di
vista, aff inché tutte le
associazioni si uniscano e
parlino con un'unica voce.
Noi italiani siamo bravi a
superare i momenti di crisi,
lo siamo meno a lavorare
insieme. In questa fase
dobbiamo farlo come non
mai, per farci ascoltare, e
comunicare meglio" come
comparto  de l  b io .  " IL
C L I M A ,  G L I  E V E N T I

ESTREMI,  LA  SICCITÀ
INCIDONO SUI RACCOLTI"
Condivide al convegno a
Giurisprudenza Maria Grazia
Mammuccini, presidente di
F e d e r b i o  n a z i o n a l e ,
aggiornando g l i  u l t imi
numeri del settore: "I dati
sul biologico, sia degl i
operatori sia della superficie
coltivata, sono in crescita. E
nel 2023 risulta positivo
anche il trend del mercato,
seppur come valore e non
come volumi. Il 2024, da
parte sua, sta confermando
u n a  t e n d e n z a  a n c h e
migliore". Tuttavia, non
bisogna scordare, insiste
Mammuccini, che "il clima
incide pesantemente sui
raccolti, convenzionali ma
anche biologici, dal punto di
v i s ta  s ia  deg l i  event i
estremi, improvvisi, sia di
altr i  fenomeni come la
siccità. Dobbiamo adattarci
sempre meglio. Il biologico
attrae tant i  g iovani in
agricoltura, del resto, e
dobbiamo insistere sul
ricambio generazionale" per
valorizzare il fermento. Il
settore nel 2023 cresce
intanto del 4,5%, come
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superfici, e i titolari di
az ienda under  40 ne l
biologico sono il 50% in più
rispetto a quanto accade
nel settore convenzionale.
L'export sta segnando l'8%,
in crescita a sua volta, ma
" i  dat i  pos i t i v i  vanno
consolidati, ad esempio con
campagne di comunicazione
che spingano i consumi dei
c i t t a d i n i "  s u g g e r i s c e
M a m m u c c i n i .
" L ' AGR ICOLTURA  B IO
ASSICURA UN FUTURO AL
PIANETA" Giovanni Dinelli
i n t a n t o ,  p r o f e s s o r e
ordinario del dipartimento
di Scienze e tecnologie
agroalimentari dell'Alma
Mate r  d i  Bo l ogna ,  a l
convegno mostra slide di
numeri difficili da confutare:
"Abbiamo decine e forse
centinaia di lavori scientifici
che, da anni, dimostrano
che il biologico è la forma di
agricoltura migliore per
assicurare un futuro al
p i ane ta  i n  te rm in i  d i
sostenibilità e di salute di
tutti noi, tutelando territorio
e persone". Sottol inea
Dinelli: "Se c'è un sistema
produttivo e agricolo che
assicura un approccio 'one
h e a l t h ' ,  è  p r o p r i o
l'agricoltura bio. Non siamo
così lontani dall'obiettivo
e u r o p e o  d e l  2 5 %  d i
biologico nell'agricoltura,
nell'ambito del Green Deal
a l  2 0 3 0 :  c i  s t i a m o
avvicinando. Ci sono però
anche tante minacce",
avvisa il professore, che
mira in particolare "il nuovo

decreto legis lat ivo che
creerà grossi problemi ai
produttori bio: qualsiasi
errore dei produttori, se
passerà il decreto, verrà
inteso come una frode. Al di
là delle colpe del singolo
operatore. È quest'ultimo
che deve giustificarsi, prima
a n c o r a  d i  q u a l s i a s i
accertamento. Di strada da
fare ce n'è". In prospettiva
" n o n  c r e d o  d e b b a
scomparire l 'agricoltura
convenzionale, che deve
però imparare dal biologico
in termini di innovazione",
c o m p l e t a  D i n e l l i .
"CONTROLLI RIGOROSI
NELLA CERTIFICAZIONE
BIOLOGICA E PERCORSO
AD HOC PER LE IMPRESE"
Filippo Briguglio, collega
dell'Università di Bologna e
direttore del master in
S i cu rezza  a l imen ta re ,
assicura che i controlli sono
m o l t o  s e r i :  " L a
certificazione biologica è di
p rocesso ,  r i ch iede  un
percorso ad hoc per le
i m p r e s e  c o n  d i v e r s i
passaggi mirati, fino alla
c e r t i f i c a z i o n e  f i n a l e .
L'agricoltura biologica è
control lata, r ispetta la
biodiversità e sposa le
scelte del consumatore
consapevole e sostenibile".
Nel percorso, continua il
docente riferendosi alle
aziende del comparto, "si
può essere seguiti da un
consulente ad hoc fino al
t raguardo .  I  con t ro l l i
annua l i ,  a  cu ra  deg l i
organismi accreditati del

min is tero,  sono mol to
rigorosi e molto importanti
in questo ambito, proprio
per  dare  s i curezza  a i
consumatori". "BOLOGNA
SECONDA DOPO MILANO
NEI CONSUMI PRO CAPITE
' B I O ' "  D a n i e l e  A r a ,
a s s e s s o r e  c o m u n a l e
all'Agricoltura, ricorda che a
livello locale si è più che
attrezzati, ormai: "Bologna
è una delle città in cui
l'attenzione al bio è sempre
stata molto alta, siamo
secondi a livello nazionale
dopo Milano dal punto di
v is ta de i  consumi pro
capite. Anche a l ivel lo
r e g i o n a l e  c ' è  m o l t a
attenzione. Questa fase ha
messo in difficoltà il potere
d'acquisto delle famiglie,
soprattutto nel ceto medio,
e quindi è una fase delicata
per l'agricoltura di qualità.
Sono convinto- confida Ara-
che innovazione e nuove
t e c n o l o g i e ,  o l t r e  a d
un'organizzazione sempre
p i ù  a d e g u a t a ,  p o s s a
consentire" al settore di
"riprendersi una fetta di
mercato". In tutto questo,
ricorda Ara, il Comune di
Bologna dà da mangiare a
25.000 bambini ogni giorno,
dai nidi fino alle scuole
elementari, con prodotti
o l t r e  l ' 85% b i o l og i c i .
Continueremo su questa
strada, perché è un grande
investimento culturale".
BONACCINI: "INVESTIRE
NEL BIO NON È UNA MODA"
Rimarca po i  lo  s tesso
Bonaccini: "Il Green Deal
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 serve, ma nei prossimi anni
dobbiamo dare riequilibrio
anche dal punto di vista
dell'agricoltura biologica. La
superficie 'bio' in Emilia-
Romagna è quasi triplicata,
nel l 'ult imo decennio, e
dobbiamo insistere" su
questa strada. "Investire
nel bio non è una moda o
rad i c a l  c h i c ,  b i s ogna
cont inuare garantendo
redditività ai produttori",
conclude l'ex presidente
de l l a  Reg ione  Emi l i a -
Romagna. Le notizie del sito
Dire sono uti l izzabi l i  e
riproducibili, a condizione di
citare espressamente la
fonte  Agenz ia  DIRE e
l ' i nd i r i zzo  www.d i re . i t
Assolto a 88 anni dopo più
di 50 anni nel braccio della
morte La mela di Aism
festeggia 30 anni  e a
ottobre torna nelle piazze
i t a l i ane  Mery l  S t reep
all'Onu: "Gatti e scoiattoli
hanno più diritti delle donne
a f g h a n e "  V i d e o  |
"Sull'Ucraina l'Ue ha le idee
chiare, l'Italia no": parla il
direttore dell'Eurocamera
Frangi e Natale nel Cda
del la  Ra i ,  oppos iz ione
spaccata: sì di M5s e Avs,
Pd, Azione e Iv non votano
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L'agricoltura biologica cresce, i produttori: 'Ora più rete verso il

green deal'
LINK: https://notizie.tiscali.it/regioni/emilia-romagna/articoli/la-agricoltura-biologica-cresce-produttori-ora-pia-rete-verso-green-deala-00001/ 

L 'agr ico l tura  b io log ica
cresce, i produttori: 'Ora
più rete verso il green deal'
di Agenzia DIRE    OGNA -
C r e s c e  l ' a g r i c o l t u r a
biologica, come terreni
coltivati e come operatori,
ma il settore (da quasi
quattro miliardi di euro in
Italia l'anno scorso) ha
bisogno di supporto e di
una nuova spinta, visto
a n c h e  l ' a f f a n n o
generalizzato dei consumi.
"Come assoc iaz ione di
aziende di trasformazione e
di distribuzione, abbiamo
fatto richieste concrete alle
istituzioni con un appello al
ministero dell'Agricoltura, e
ad a l t r i  d icaster i ,  per
un'agevolazione fiscale sui
prodotti biologici". I quali,
non da oggi, sono quelli che
"rispettano l'ambiente così
come la salute di essere
umani e animali. Chiediamo
u n ' I v a  a g e v o l a t a ,  i n
particolare". Così Nicoletta
Maf f in i ,  p res idente  d i
Assobio, all'evento pubblico
"Il futuro del biologico:
i m p a t t i  p o s i t i v i  e
prospettive di crescita"
promosso da Alma Mater,

AssoBio e Federbio nei locali
d e l l ' A l m a  M a t e r  d i
Bologna."TANTE LE COSE
D A  F A R E ,  L E
ASSOCIAZIONI PARLINO
C O N  U N ' U N I C A
VOCE"L 'occas ione è la
G io rna ta  eu ropea  de l
biologico, che si celebra
oggi, e Maffini rimarca: "Ci
s t anno  a s co l t ando  l e
ist i tuz ioni  sul le nostre
richieste? C'è tanto da fare,
sicuramente, anche dal
nostro punto d i  v is ta,
affinché tutte le associazioni
si uniscano e parlino con
un'unica voce. Noi italiani
siamo bravi a superare i
momenti di crisi, lo siamo
meno a lavorare insieme. In
questa fase dobbiamo farlo
come non mai, per farci
ascoltare, e comunicare
meglio" come comparto del
bio."IL CLIMA, GLI EVENTI
ESTREMI,  LA  SICCITÀ
I N C I D O N O  S U I
RACCOLTI"Condivide al
convegno a Giurisprudenza
Maria Grazia Mammuccini,
presidente di  Federbio
nazionale, aggiornando gli
ultimi numeri del settore: "I
dati sul biologico, sia degli

operatori sia della superficie
coltivata, sono in crescita. E
nel 2023 risulta positivo
anche il trend del mercato,
seppur come valore e non
come volumi. Il 2024, da
parte sua, sta confermando
u n a  t e n d e n z a  a n c h e
migl iore".Tuttavia, non
bisogna scordare, insiste
Mammuccini, che "il clima
incide pesantemente sui
raccolti, convenzionali ma
anche biologici, dal punto di
v i s ta  s ia  deg l i  event i
estremi, improvvisi, sia di
altr i  fenomeni come la
siccità. Dobbiamo adattarci
sempre meglio. Il biologico
attrae tant i  g iovani in
agricoltura, del resto, e
dobbiamo insistere sul
ricambio generazionale" per
valorizzare il fermento. Il
settore nel 2023 cresce
intanto del 4,5%, come
superfici, e i titolari di
az ienda under  40 ne l
biologico sono il 50% in più
rispetto a quanto accade
nel settore convenzionale.
L'export sta segnando l'8%,
in crescita a sua volta, ma
" i  dat i  pos i t i v i  vanno
consolidati, ad esempio con
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campagne di comunicazione
che spingano i consumi dei
c i t t a d i n i "  s u g g e r i s c e
Mammuccini."L'AGRICOLTU
RA BIO ASSICURA UN
F U T U R O  A L
PIANETA"Giovanni Dinelli
i n t a n t o ,  p r o f e s s o r e
ordinario del dipartimento
di Scienze e tecnologie
agroalimentari dell'Alma
Mate r  d i  Bo l ogna ,  a l
convegno mostra slide di
numeri difficili da confutare:
"Abbiamo decine e forse
centinaia di lavori scientifici
che, da anni, dimostrano
che il biologico è la forma di
agricoltura migliore per
assicurare un futuro al
p i ane ta  i n  te rm in i  d i
sostenibilità e di salute di
tutti noi, tutelando territorio
e persone". Sottol inea
Dinelli: "Se c'è un sistema
produttivo e agricolo che
assicura un approccio 'one
h e a l t h ' ,  è  p r o p r i o
l'agricoltura bio. Non siamo
così lontani dall'obiettivo
e u r o p e o  d e l  2 5 %  d i
biologico nell'agricoltura,
nell'ambito del Green Deal
a l  2 0 3 0 :  c i  s t i a m o
avvicinando. Ci sono però
anche tante minacce",
avvisa il professore, che
mira in particolare "il nuovo
decreto legis lat ivo che
creerà grossi problemi ai
produttori bio: qualsiasi
errore dei produttori, se
passerà il decreto, verrà
inteso come una frode. Al di
là delle colpe del singolo
operatore. È quest'ultimo
che deve giustificarsi, prima

a n c o r a  d i  q u a l s i a s i
accertamento. Di strada da
fare ce n'è". In prospettiva
" n o n  c r e d o  d e b b a
scomparire l 'agricoltura
convenzionale, che deve
però imparare dal biologico
in termini di innovazione",
c o m p l e t a
D i n e l l i . " C O N T R O L L I
R I G O R O S I  N E L L A
C E R T I F I C A Z I O N E
BIOLOGICA E PERCORSO
A D  H O C  P E R  L E
IMPRESE"Filippo Briguglio,
collega dell'Università di
Bologna e direttore del
m a s t e r  i n  S i c u r e z z a
alimentare, assicura che i
controlli sono molto seri:
"La certificazione biologica è
di processo, richiede un
percorso ad hoc per le
i m p r e s e  c o n  d i v e r s i
passaggi mirati, fino alla
c e r t i f i c a z i o n e  f i n a l e .
L'agricoltura biologica è
control lata, r ispetta la
biodiversità e sposa le
scelte del consumatore
consapevole e sostenibile".
Nel percorso, continua il
docente riferendosi alle
aziende del comparto, "si
può essere seguiti da un
consulente ad hoc fino al
t raguardo .  I  con t ro l l i
annua l i ,  a  cu ra  deg l i
organismi accreditati del
min is tero,  sono mol to
rigorosi e molto importanti
in questo ambito, proprio
per  dare  s i curezza  a i
consumatori"."BOLOGNA
SECONDA DOPO MILANO
NEI CONSUMI PRO CAPITE
' B I O ' " D a n i e l e  A r a ,

a s s e s s o r e  c o m u n a l e
all'Agricoltura, ricorda che a
livello locale si è più che
attrezzati, ormai: "Bologna
è una delle città in cui
l'attenzione al bio è sempre
stata molto alta, siamo
secondi a livello nazionale
dopo Milano dal punto di
v is ta de i  consumi pro
capite. Anche a l ivel lo
r e g i o n a l e  c ' è  m o l t a
attenzione. Questa fase ha
messo in difficoltà il potere
d'acquisto delle famiglie,
soprattutto nel ceto medio,
e quindi è una fase delicata
per l'agricoltura di qualità.
Sono convinto- confida Ara-
che innovazione e nuove
t e c n o l o g i e ,  o l t r e  a d
un'organizzazione sempre
p i ù  a d e g u a t a ,  p o s s a
consentire" al settore di
"riprendersi una fetta di
mercato". In tutto questo,
ricorda Ara, il Comune di
Bologna dà da mangiare a
25.000 bambini ogni giorno,
dai nidi fino alle scuole
elementari, con prodotti
o l t r e  l ' 85% b i o l og i c i .
Continueremo su questa
strada, perché è un grande
i n v e s t i m e n t o
cu l tu ra le " .BONACCINI:
"INVESTIRE NEL BIO NON È
UNA MODA"Rimarca poi lo
stesso Bonaccini: "Il Green
Deal serve, ma nei prossimi
a n n i  d o b b i a m o  d a r e
riequilibrio anche dal punto
di vista dell 'agricoltura
biologica. La superficie 'bio'
in Emilia-Romagna è quasi
t r i p l i c a t a ,  ne l l ' u l t imo
decennio ,  e  dobb iamo
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 insistere" su questa strada.
"Investire nel bio non è una
moda  o  r ad i c a l  c h i c ,
b i s o g n a  c o n t i n u a r e
garantendo redditività ai
produttori", conclude l'ex
presidente della Regione
Emilia-Romagna. di Agenzia
DIRE
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Biologico italiano, l'export soddisfa la produzione?

LINK: https://agronotizie.imagelinenetwork.com/agricoltura-economia-politica/2024/09/26/biologico-italiano-l-export-soddisfa-la-produzione/85814 
 
Biologico italiano, l'export
soddisfa la produzione?
Duccio Caccioni Il futuro del
settore biologico in un
convegno organizzato da
AssoBio  e  FederB io  I l
m e r c a t o  i n t e r n o  è
governato dalla Grande
Distribuzione Organizzata,
c o s a  i  d i s t r i b u t o r i
dovrebbero imparare dalle
catene estere? (Foto di
archivio) - Fonte foto: ©
T isha  -  genera ta  con
intell igenza artif iciale -
Adobe Stock Come sta il
settore biologico italiano?
Dai dati si direbbe bene:
buono i l  fa t turato su l
mercato interno, ottima e
rilevante l'esportazione (si
viaggia verso i 4 miliardi di
euro). L'altro giorno a un
bel convegno organizzato
da Assobio e Federbio
all'Università di Bologna
abbiamo fatto il punto. Fra
tanta luce qualche ombra
c ' è ;  b i s o g n a  a l l o r a
o r g a n i z z a r s i  p e r
fronteggiare il futuro.  
Raffreddato l'entusiasmo
per le crescite annuali a
dopp i a  c i f r a ,  ogg i  l e
richieste di certificazione
sono stagnanti (bella la
relazione di AssocertBio); a
ragione di una frequente
i n s o d d i s f a z i o n e  d e i
produttori che non riescono
a recuperare una parte
ragionevole di quel valore
aggiunto che oggi in Italia il

mercato fa sempre più
fatica a riconoscere.   In un
mercato interno oramai
gove rna to  da l l a  Gdo ,
G r ande  D i s t r i b u z i o ne
Organizzata, (che ha oltre il
60% della distribuzione) e
con l'importante settore
HoReCa nelle mani di un
sempre più sparuto numero
di operatori commerciali, la
p r o d u z i o n e  c e r c a
s o d d i s f a z i o n e
dall'esportazione. E dalle
catene estere i  nostr i
distributori avrebbero molto
da imparare.   All'estero il
p rodo t to  è  mo l to  p iù
q u a l i f i c a t o ,  d i s t i n t o ,
valorizzato - si enfatizza il
valore dei prodotti, dei
produttori, dei territori. Lo
ha  sp i ega to  bene  un
rappresentante dalla catena
francese Carrefour, che
nell'esagono gioca sul bio
una parte importante della
p r o p r i a  s t r a t e g i a  d i
c o m u n i c a z i o n e  e  d i
radicamento locale. L'amico
A n d r e a  F e r r a r i n i ,
bell'agricoltore in quel di
Mi randola  (Mo),  c i  ha
raccontato che per servire
gli svizzeri deve garantire
che il 7% dei terreni siano
coperti di siepi e boschi, che
i l  70% del terreno sia
sovesciato; poi si fanno le
analisi degli isotopi sui
prodotti: altro che Farm to
Fork. Qui però c'è una
d i f f e renza:  sv i zze r i  e

tedeschi hanno il vizio di
ben pagare i l prodotto,
r iconoscendo i l  g iusto
valore al produttore.   La
cosa mi fa pensare anche
perché  in  un  recente
viaggio in Svizzera ho
p o t u t o  c o n s t a t a r e  -
scontrino alla mano - che il
bio costa come e forse
m e n o  c h e  i n  I t a l i a .
"Bio(logico) bono" pensa un
po': le tante stranezze del
Bel Paese. © AgroNotizie -
r ip roduz ione r i servata
F o n t e :  A g r o N o t i z i e ®
Autore: Duccio Caccioni
Argomenti trattati in questo
articolo: Premi il Add icon e
f i l t r a  l e  n o t i z i e  p e r
argomento all'interno della
tua Area personale Aziende
e  E n t i  A s s o B i o  -
Associazione nazionale delle
imprese di trasformazione e
distribuzione di prodotti
b i o l og i c i  FEDERBIO  -
F e d e r a z i o n e  I t a l i a n a
Agricoltura Biologica e
B i o d i n a m i c a  T e m i
a g r i c o l t u r a  b i o l o g i c a
impor t /expor t  mercat i
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L'agricoltura biologica cresce, i produttori: 'Ora più rete verso il

green deal'
LINK: https://cittadinapoli.com/lagricoltura-biologica-cresce-i-produttori-ora-piu-rete-verso-il-green-deal/ 

L 'agr ico l tura  b io log ica
cresce, i produttori: 'Ora
più rete verso il green deal'
P o l i t i c a L ' a g r i c o l t u r a
b i o l o g i c a  c r e s c e ,  i
produttori: 'Ora più rete
verso i l  green deal' Di
redaz ione  26/09/2024
OGNA - Cresce l'agricoltura
biologica, come terreni
coltivati e come operatori,
ma il settore (da quasi
quattro miliardi di euro in
Italia l'anno scorso) ha
bisogno di supporto e di
una nuova spinta, visto
a n c h e  l ' a f f a n n o
generalizzato dei consumi.
'Come assoc iaz ione d i
aziende di trasformazione e
di distribuzione, abbiamo
fatto richieste concrete alle
istituzioni con un appello al
ministero dell'Agricoltura, e
ad a l t r i  d icaster i ,  per
un'agevolazione fiscale sui
prodotti biologici'. I quali,
non da oggi, sono quelli che
'rispettano l'ambiente così
come la salute di essere
umani e animali. Chiediamo
u n ' I v a  a g e v o l a t a ,  i n
particolare'. Così Nicoletta
Maf f in i ,  p res idente  d i
Assobio, all'evento pubblico
'Il futuro del biologico:
i m p a t t i  p o s i t i v i  e
prospett ive di crescita'
promosso da Alma Mater,
AssoBio e Federbio nei locali
dell'Alma Mater di Bologna.
'TANTE LE COSE DA FARE,

LE ASSOCIAZIONI PARLINO
CON UN 'UNICA  VOCE '
L'occasione è la Giornata
europea del biologico, che
si celebra oggi, e Maffini
r i m a r c a :  ' C i  s t a n n o
ascoltando le istituzioni
sulle nostre richieste? C'è
tanto da fare, sicuramente,
anche dal nostro punto di
vista, aff inché tutte le
associazioni si uniscano e
parlino con un'unica voce.
Noi italiani siamo bravi a
superare i momenti di crisi,
lo siamo meno a lavorare
insieme. In questa fase
dobbiamo farlo come non
mai, per farci ascoltare, e
comunicare meglio' come
compar to  de l  b io .  ' I L
C L I M A ,  G L I  E V E N T I
ESTREMI,  LA  SICCITÀ
INCIDONO SUI RACCOLTI'
Condivide al convegno a
Giurisprudenza Maria Grazia
Mammuccini, presidente di
F e d e r b i o  n a z i o n a l e ,
aggiornando g l i  u l t imi
numeri del settore: 'I dati
sul biologico, sia degl i
operatori sia della superficie
coltivata, sono in crescita. E
nel 2023 risulta positivo
anche il trend del mercato,
seppur come valore e non
come volumi. Il 2024, da
parte sua, sta confermando
u n a  t e n d e n z a  a n c h e
migliore'. Tuttavia, non
bisogna scordare, insiste
Mammuccini, che 'il clima

incide pesantemente sui
raccolti, convenzionali ma
anche biologici, dal punto di
v i s ta  s ia  deg l i  event i
estremi, improvvisi, sia di
altr i  fenomeni come la
siccità. Dobbiamo adattarci
sempre meglio. Il biologico
attrae tant i  g iovani in
agricoltura, del resto, e
dobbiamo insistere sul
ricambio generazionale' per
valorizzare il fermento. Il
settore nel 2023 cresce
intanto del 4,5%, come
superfici, e i titolari di
az ienda under  40 ne l
biologico sono il 50% in più
rispetto a quanto accade
nel settore convenzionale.
L'export sta segnando l'8%,
in crescita a sua volta, ma 'i
d a t i  p o s i t i v i  v a n n o
consolidati, ad esempio con
campagne di comunicazione
che spingano i consumi dei
c i t t a d i n i '  s u g g e r i s c e
M a m m u c c i n i .
' L ' A G R I C O L T U R A  B I O
ASSICURA UN FUTURO AL
PIANETA' Giovanni Dinelli
i n t a n t o ,  p r o f e s s o r e
ordinario del dipartimento
di Scienze e tecnologie
agroalimentari dell'Alma
Mate r  d i  Bo l ogna ,  a l
convegno mostra slide di
numeri difficili da confutare:
'Abbiamo decine e forse
centinaia di lavori scientifici
che, da anni, dimostrano
che il biologico è la forma di
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agricoltura migliore per
assicurare un futuro al
p i ane ta  i n  te rm in i  d i
sostenibilità e di salute di
tutti noi, tutelando territorio
e persone' .  Sotto l inea
Dinelli: 'Se c'è un sistema
produttivo e agricolo che
assicura un approccio 'one
h e a l t h ' ,  è  p r o p r i o
l'agricoltura bio. Non siamo
così lontani dall'obiettivo
e u r o p e o  d e l  2 5 %  d i
biologico nell'agricoltura,
nell'ambito del Green Deal
a l  2 0 3 0 :  c i  s t i a m o
avvicinando. Ci sono però
anche tante  minacce ' ,
avvisa il professore, che
mira in particolare 'il nuovo
decreto legis lat ivo che
creerà grossi problemi ai
produttori bio: qualsiasi
errore dei produttori, se
passerà il decreto, verrà
inteso come una frode. Al di
là delle colpe del singolo
operatore. È quest'ultimo
che deve giustificarsi, prima
a n c o r a  d i  q u a l s i a s i
accertamento. Di strada da
fare ce n'è'. In prospettiva
' n o n  c r e d o  d e b b a
scomparire l 'agricoltura
convenzionale, che deve
però imparare dal biologico
in termini di innovazione',
c o m p l e t a  D i n e l l i .
'CONTROLLI RIGOROSI
NELLA CERTIFICAZIONE
BIOLOGICA E PERCORSO
AD HOC PER LE IMPRESE'
Filippo Briguglio, collega
dell'Università di Bologna e
direttore del master in
S i cu rezza  a l imen ta re ,
assicura che i controlli sono

molto seri: 'La certificazione
biologica è di processo,
richiede un percorso ad hoc
per le imprese con diversi
passaggi mirati, fino alla
c e r t i f i c a z i o n e  f i n a l e .
L'agricoltura biologica è
control lata, r ispetta la
biodiversità e sposa le
scelte del consumatore
consapevole e sostenibile'.
Nel percorso, continua il
docente riferendosi alle
aziende del comparto, 'si
può essere seguiti da un
consulente ad hoc fino al
t raguardo .  I  con t ro l l i
annua l i ,  a  cu ra  deg l i
organismi accreditati del
min is tero,  sono mol to
rigorosi e molto importanti
in questo ambito, proprio
per  dare  s i curezza  a i
consumatori'. 'BOLOGNA
SECONDA DOPO MILANO
NEI CONSUMI PRO CAPITE
' B I O ' '  D a n i e l e  A r a ,
a s s e s s o r e  c o m u n a l e
all'Agricoltura, ricorda che a
livello locale si è più che
attrezzati, ormai: 'Bologna
è una delle città in cui
l'attenzione al bio è sempre
stata molto alta, siamo
secondi a livello nazionale
dopo Milano dal punto di
v is ta de i  consumi pro
capite. Anche a l ivel lo
r e g i o n a l e  c ' è  m o l t a
attenzione. Questa fase ha
messo in difficoltà il potere
d'acquisto delle famiglie,
soprattutto nel ceto medio,
e quindi è una fase delicata
per l'agricoltura di qualità.
Sono convinto- confida Ara-
che innovazione e nuove

t e c n o l o g i e ,  o l t r e  a d
un'organizzazione sempre
p i ù  a d e g u a t a ,  p o s s a
consentire' al settore di
'riprendersi una fetta di
mercato'. In tutto questo,
ricorda Ara, il Comune di
Bologna dà da mangiare a
25.000 bambini ogni giorno,
dai nidi fino alle scuole
elementari, con prodotti
o l t r e  l ' 85% b i o l og i c i .
Continueremo su questa
strada, perché è un grande
investimento culturale'.
BONACCINI: 'INVESTIRE
NEL BIO NON È UNA MODA'
R imarca po i  lo  s tesso
Bonaccini: 'Il Green Deal
serve, ma nei prossimi anni
dobbiamo dare riequilibrio
anche dal punto di vista
dell'agricoltura biologica. La
superficie 'bio' in Emilia-
Romagna è quasi triplicata,
nel l 'ult imo decennio, e
dobbiamo insistere'  su
questa strada. 'Investire nel
bio non è una moda o
rad i c a l  c h i c ,  b i s ogna
cont inuare garantendo
redditività ai produttori',
conclude l'ex presidente
de l l a  Reg ione  Emi l i a -
R o m a g n a .  L ' a r t i c o l o
L 'agr ico l tura  b io log ica
cresce, i produttori: 'Ora
più rete verso il green deal'
. Le notizie del sito Dire
s o n o  u t i l i z z a b i l i  e
riproducibili, a condizione di
citare espressamente la
fonte  Agenz ia  DIRE e
l ' i n d i r i z z o
h t t p s : / / w w w . d i r e . i t
P o t r ebbe  i n t e r e s s a r t i
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L'agricoltura biologica cresce, i produttori: 'Ora più rete verso il

green deal'
LINK: https://corriereflegreo.it/lagricoltura-biologica-cresce-i-produttori-ora-piu-rete-verso-il-green-deal/ 

L 'agr ico l tura  b io log ica
cresce, i produttori: 'Ora
più rete verso il green deal'
P o l i t i c a L ' a g r i c o l t u r a
b i o l o g i c a  c r e s c e ,  i
produttori: 'Ora più rete
v e r s o  i l  g r e e n  d e a l '
Pubblicato da: redazione
26/09/2024 28 L'agricoltura
b i o l o g i c a  c r e s c e ,  i
produttori: 'Ora più rete
verso il green deal' OGNA -
C r e s c e  l ' a g r i c o l t u r a
biologica, come terreni
coltivati e come operatori,
ma il settore (da quasi
quattro miliardi di euro in
Italia l'anno scorso) ha
bisogno di supporto e di
una nuova spinta, visto
a n c h e  l ' a f f a n n o
generalizzato dei consumi.
'Come assoc iaz ione d i
aziende di trasformazione e
di distribuzione, abbiamo
fatto richieste concrete alle
istituzioni con un appello al
ministero dell'Agricoltura, e
ad a l t r i  d icaster i ,  per
un'agevolazione fiscale sui
prodotti biologici'. I quali,
non da oggi, sono quelli che
'rispettano l'ambiente così
come la salute di essere
umani e animali. Chiediamo

u n ' I v a  a g e v o l a t a ,  i n
particolare'. Così Nicoletta
Maf f in i ,  p res idente  d i
Assobio, all'evento pubblico
'Il futuro del biologico:
i m p a t t i  p o s i t i v i  e
prospett ive di crescita'
promosso da Alma Mater,
AssoBio e Federbio nei locali
dell'Alma Mater di Bologna.
'TANTE LE COSE DA FARE,
LE ASSOCIAZIONI PARLINO
CON UN 'UNICA  VOCE '
L'occasione è la Giornata
europea del biologico, che
si celebra oggi, e Maffini
r i m a r c a :  ' C i  s t a n n o
ascoltando le istituzioni
sulle nostre richieste? C'è
tanto da fare, sicuramente,
anche dal nostro punto di
vista, aff inché tutte le
associazioni si uniscano e
parlino con un'unica voce.
Noi italiani siamo bravi a
superare i momenti di crisi,
lo siamo meno a lavorare
insieme. In questa fase
dobbiamo farlo come non
mai, per farci ascoltare, e
comunicare meglio' come
compar to  de l  b io .  ' I L
C L I M A ,  G L I  E V E N T I
ESTREMI,  LA  SICCITÀ
INCIDONO SUI RACCOLTI'

Condivide al convegno a
Giurisprudenza Maria Grazia
Mammuccini, presidente di
F e d e r b i o  n a z i o n a l e ,
aggiornando g l i  u l t imi
numeri del settore: 'I dati
sul biologico, sia degl i
operatori sia della superficie
coltivata, sono in crescita. E
nel 2023 risulta positivo
anche il trend del mercato,
seppur come valore e non
come volumi. Il 2024, da
parte sua, sta confermando
u n a  t e n d e n z a  a n c h e
migliore'. Tuttavia, non
bisogna scordare, insiste
Mammuccini, che 'il clima
incide pesantemente sui
raccolti, convenzionali ma
anche biologici, dal punto di
v i s ta  s ia  deg l i  event i
estremi, improvvisi, sia di
altr i  fenomeni come la
siccità. Dobbiamo adattarci
sempre meglio. Il biologico
attrae tant i  g iovani in
agricoltura, del resto, e
dobbiamo insistere sul
ricambio generazionale' per
valorizzare il fermento. Il
settore nel 2023 cresce
intanto del 4,5%, come
superfici, e i titolari di
az ienda under  40 ne l
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biologico sono il 50% in più
rispetto a quanto accade
nel settore convenzionale.
L'export sta segnando l'8%,
in crescita a sua volta, ma 'i
d a t i  p o s i t i v i  v a n n o
consolidati, ad esempio con
campagne di comunicazione
che spingano i consumi dei
c i t t a d i n i '  s u g g e r i s c e
M a m m u c c i n i .
' L ' A G R I C O L T U R A  B I O
ASSICURA UN FUTURO AL
PIANETA' Giovanni Dinelli
i n t a n t o ,  p r o f e s s o r e
ordinario del dipartimento
di Scienze e tecnologie
agroalimentari dell'Alma
Mate r  d i  Bo l ogna ,  a l
convegno mostra slide di
numeri difficili da confutare:
'Abbiamo decine e forse
centinaia di lavori scientifici
che, da anni, dimostrano
che il biologico è la forma di
agricoltura migliore per
assicurare un futuro al
p i ane ta  i n  te rm in i  d i
sostenibilità e di salute di
tutti noi, tutelando territorio
e persone' .  Sotto l inea
Dinelli: 'Se c'è un sistema
produttivo e agricolo che
assicura un approccio 'one
h e a l t h ' ,  è  p r o p r i o
l'agricoltura bio. Non siamo
così lontani dall'obiettivo
e u r o p e o  d e l  2 5 %  d i
biologico nell'agricoltura,
nell'ambito del Green Deal
a l  2 0 3 0 :  c i  s t i a m o
avvicinando. Ci sono però
anche tante  minacce ' ,
avvisa il professore, che
mira in particolare 'il nuovo
decreto legis lat ivo che
creerà grossi problemi ai

produttori bio: qualsiasi
errore dei produttori, se
passerà il decreto, verrà
inteso come una frode. Al di
là delle colpe del singolo
operatore. È quest'ultimo
che deve giustificarsi, prima
a n c o r a  d i  q u a l s i a s i
accertamento. Di strada da
fare ce n'è'. In prospettiva
' n o n  c r e d o  d e b b a
scomparire l 'agricoltura
convenzionale, che deve
però imparare dal biologico
in termini di innovazione',
c o m p l e t a  D i n e l l i .
'CONTROLLI RIGOROSI
NELLA CERTIFICAZIONE
BIOLOGICA E PERCORSO
AD HOC PER LE IMPRESE'
Filippo Briguglio, collega
dell'Università di Bologna e
direttore del master in
S i cu rezza  a l imen ta re ,
assicura che i controlli sono
molto seri: 'La certificazione
biologica è di processo,
richiede un percorso ad hoc
per le imprese con diversi
passaggi mirati, fino alla
c e r t i f i c a z i o n e  f i n a l e .
L'agricoltura biologica è
control lata, r ispetta la
biodiversità e sposa le
scelte del consumatore
consapevole e sostenibile'.
Nel percorso, continua il
docente riferendosi alle
aziende del comparto, 'si
può essere seguiti da un
consulente ad hoc fino al
t raguardo .  I  con t ro l l i
annua l i ,  a  cu ra  deg l i
organismi accreditati del
min is tero,  sono mol to
rigorosi e molto importanti
in questo ambito, proprio

per  dare  s i curezza  a i
consumatori'. 'BOLOGNA
SECONDA DOPO MILANO
NEI CONSUMI PRO CAPITE
' B I O ' '  D a n i e l e  A r a ,
a s s e s s o r e  c o m u n a l e
all'Agricoltura, ricorda che a
livello locale si è più che
attrezzati, ormai: 'Bologna
è una delle città in cui
l'attenzione al bio è sempre
stata molto alta, siamo
secondi a livello nazionale
dopo Milano dal punto di
v is ta de i  consumi pro
capite. Anche a l ivel lo
r e g i o n a l e  c ' è  m o l t a
attenzione. Questa fase ha
messo in difficoltà il potere
d'acquisto delle famiglie,
soprattutto nel ceto medio,
e quindi è una fase delicata
per l'agricoltura di qualità.
Sono convinto- confida Ara-
che innovazione e nuove
t e c n o l o g i e ,  o l t r e  a d
un'organizzazione sempre
p i ù  a d e g u a t a ,  p o s s a
consentire' al settore di
'riprendersi una fetta di
mercato'. In tutto questo,
ricorda Ara, il Comune di
Bologna dà da mangiare a
25.000 bambini ogni giorno,
dai nidi fino alle scuole
elementari, con prodotti
o l t r e  l ' 85% b i o l og i c i .
Continueremo su questa
strada, perché è un grande
investimento culturale'.
BONACCINI: 'INVESTIRE
NEL BIO NON È UNA MODA'
R imarca po i  lo  s tesso
Bonaccini: 'Il Green Deal
serve, ma nei prossimi anni
dobbiamo dare riequilibrio
anche dal punto di vista
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 dell'agricoltura biologica. La
superficie 'bio' in Emilia-
Romagna è quasi triplicata,
nel l 'ult imo decennio, e
dobbiamo insistere'  su
questa strada. 'Investire nel
bio non è una moda o
rad i c a l  c h i c ,  b i s ogna
cont inuare garantendo
redditività ai produttori',
conclude l'ex presidente
de l l a  Reg ione  Emi l i a -
R o m a g n a .  L ' a r t i c o l o
L 'agr ico l tura  b io log ica
cresce, i produttori: 'Ora
più rete verso il green deal'
proviene da Agenzia Dire.
Le notizie del sito Dire sono
utilizzabili e riproducibili, a
c o n d i z i o n e  d i  c i t a r e
espressamente la fonte
Agenzia DIRE e l'indirizzo
https://www.dire.it
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L'agricoltura biologica cresce, i produttori: 'Ora più rete verso il

green deal'
LINK: https://cronachediabruzzoemolise.it/2024/09/26/lagricoltura-biologica-cresce-i-produttori-ora-piu-rete-verso-il-green-deal/ 

L 'agr ico l tura  b io log ica
cresce, i produttori: 'Ora
più rete verso il green deal'
P o l i t i c a L ' a g r i c o l t u r a
b i o l o g i c a  c r e s c e ,  i
produttori: 'Ora più rete
verso i l  green deal' Di
R e d a z i o n e  W e b  2 6
Settembre 2024 OGNA -
C r e s c e  l ' a g r i c o l t u r a
biologica, come terreni
coltivati e come operatori,
ma il settore (da quasi
quattro miliardi di euro in
Italia l'anno scorso) ha
bisogno di supporto e di
una nuova spinta, visto
a n c h e  l ' a f f a n n o
generalizzato dei consumi.
'Come assoc iaz ione d i
aziende di trasformazione e
di distribuzione, abbiamo
fatto richieste concrete alle
istituzioni con un appello al
ministero dell'Agricoltura, e
ad a l t r i  d icaster i ,  per
un'agevolazione fiscale sui
prodotti biologici'. I quali,
non da oggi, sono quelli che
'rispettano l'ambiente così
come la salute di essere
umani e animali. Chiediamo
u n ' I v a  a g e v o l a t a ,  i n
particolare'. Così Nicoletta
Maf f in i ,  p res idente  d i
Assobio, all'evento pubblico
'Il futuro del biologico:
i m p a t t i  p o s i t i v i  e
prospett ive di crescita'
promosso da Alma Mater,
AssoBio e Federbio nei locali
dell'Alma Mater di Bologna.

'TANTE LE COSE DA FARE,
LE ASSOCIAZIONI PARLINO
CON UN 'UNICA  VOCE '
L'occasione è la Giornata
europea del biologico, che
si celebra oggi, e Maffini
r i m a r c a :  ' C i  s t a n n o
ascoltando le istituzioni
sulle nostre richieste? C'è
tanto da fare, sicuramente,
anche dal nostro punto di
vista, aff inché tutte le
associazioni si uniscano e
parlino con un'unica voce.
Noi italiani siamo bravi a
superare i momenti di crisi,
lo siamo meno a lavorare
insieme. In questa fase
dobbiamo farlo come non
mai, per farci ascoltare, e
comunicare meglio' come
compar to  de l  b io .  ' I L
C L I M A ,  G L I  E V E N T I
ESTREMI,  LA  SICCITÀ
INCIDONO SUI RACCOLTI'
Condivide al convegno a
Giurisprudenza Maria Grazia
Mammuccini, presidente di
F e d e r b i o  n a z i o n a l e ,
aggiornando g l i  u l t imi
numeri del settore: 'I dati
sul biologico, sia degl i
operatori sia della superficie
coltivata, sono in crescita. E
nel 2023 risulta positivo
anche il trend del mercato,
seppur come valore e non
come volumi. Il 2024, da
parte sua, sta confermando
u n a  t e n d e n z a  a n c h e
migliore'. Tuttavia, non
bisogna scordare, insiste

Mammuccini, che 'il clima
incide pesantemente sui
raccolti, convenzionali ma
anche biologici, dal punto di
v i s ta  s ia  deg l i  event i
estremi, improvvisi, sia di
altr i  fenomeni come la
siccità. Dobbiamo adattarci
sempre meglio. Il biologico
attrae tant i  g iovani in
agricoltura, del resto, e
dobbiamo insistere sul
ricambio generazionale' per
valorizzare il fermento. Il
settore nel 2023 cresce
intanto del 4,5%, come
superfici, e i titolari di
az ienda under  40 ne l
biologico sono il 50% in più
rispetto a quanto accade
nel settore convenzionale.
L'export sta segnando l'8%,
in crescita a sua volta, ma 'i
d a t i  p o s i t i v i  v a n n o
consolidati, ad esempio con
campagne di comunicazione
che spingano i consumi dei
c i t t a d i n i '  s u g g e r i s c e
M a m m u c c i n i .
' L ' A G R I C O L T U R A  B I O
ASSICURA UN FUTURO AL
PIANETA' Giovanni Dinelli
i n t a n t o ,  p r o f e s s o r e
ordinario del dipartimento
di Scienze e tecnologie
agroalimentari dell'Alma
Mate r  d i  Bo l ogna ,  a l
convegno mostra slide di
numeri difficili da confutare:
'Abbiamo decine e forse
centinaia di lavori scientifici
che, da anni, dimostrano
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che il biologico è la forma di
agricoltura migliore per
assicurare un futuro al
p i ane ta  i n  te rm in i  d i
sostenibilità e di salute di
tutti noi, tutelando territorio
e persone' .  Sotto l inea
Dinelli: 'Se c'è un sistema
produttivo e agricolo che
assicura un approccio 'one
h e a l t h ' ,  è  p r o p r i o
l'agricoltura bio. Non siamo
così lontani dall'obiettivo
e u r o p e o  d e l  2 5 %  d i
biologico nell'agricoltura,
nell'ambito del Green Deal
a l  2 0 3 0 :  c i  s t i a m o
avvicinando. Ci sono però
anche tante  minacce ' ,
avvisa il professore, che
mira in particolare 'il nuovo
decreto legis lat ivo che
creerà grossi problemi ai
produttori bio: qualsiasi
errore dei produttori, se
passerà il decreto, verrà
inteso come una frode. Al di
là delle colpe del singolo
operatore. È quest'ultimo
che deve giustificarsi, prima
a n c o r a  d i  q u a l s i a s i
accertamento. Di strada da
fare ce n'è'. In prospettiva
' n o n  c r e d o  d e b b a
scomparire l 'agricoltura
convenzionale, che deve
però imparare dal biologico
in termini di innovazione',
c o m p l e t a  D i n e l l i .
'CONTROLLI RIGOROSI
NELLA CERTIFICAZIONE
BIOLOGICA E PERCORSO
AD HOC PER LE IMPRESE'
Filippo Briguglio, collega
dell'Università di Bologna e
direttore del master in
S i cu rezza  a l imen ta re ,

assicura che i controlli sono
molto seri: 'La certificazione
biologica è di processo,
richiede un percorso ad hoc
per le imprese con diversi
passaggi mirati, fino alla
c e r t i f i c a z i o n e  f i n a l e .
L'agricoltura biologica è
control lata, r ispetta la
biodiversità e sposa le
scelte del consumatore
consapevole e sostenibile'.
Nel percorso, continua il
docente riferendosi alle
aziende del comparto, 'si
può essere seguiti da un
consulente ad hoc fino al
t raguardo .  I  con t ro l l i
annua l i ,  a  cu ra  deg l i
organismi accreditati del
min is tero,  sono mol to
rigorosi e molto importanti
in questo ambito, proprio
per  dare  s i curezza  a i
consumatori'. 'BOLOGNA
SECONDA DOPO MILANO
NEI CONSUMI PRO CAPITE
' B I O ' '  D a n i e l e  A r a ,
a s s e s s o r e  c o m u n a l e
all'Agricoltura, ricorda che a
livello locale si è più che
attrezzati, ormai: 'Bologna
è una delle città in cui
l'attenzione al bio è sempre
stata molto alta, siamo
secondi a livello nazionale
dopo Milano dal punto di
v is ta de i  consumi pro
capite. Anche a l ivel lo
r e g i o n a l e  c ' è  m o l t a
attenzione. Questa fase ha
messo in difficoltà il potere
d'acquisto delle famiglie,
soprattutto nel ceto medio,
e quindi è una fase delicata
per l'agricoltura di qualità.
Sono convinto- confida Ara-

che innovazione e nuove
t e c n o l o g i e ,  o l t r e  a d
un'organizzazione sempre
p i ù  a d e g u a t a ,  p o s s a
consentire' al settore di
'riprendersi una fetta di
mercato'. In tutto questo,
ricorda Ara, il Comune di
Bologna dà da mangiare a
25.000 bambini ogni giorno,
dai nidi fino alle scuole
elementari, con prodotti
o l t r e  l ' 85% b i o l og i c i .
Continueremo su questa
strada, perché è un grande
investimento culturale'.
BONACCINI: 'INVESTIRE
NEL BIO NON È UNA MODA'
R imarca po i  lo  s tesso
Bonaccini: 'Il Green Deal
serve, ma nei prossimi anni
dobbiamo dare riequilibrio
anche dal punto di vista
dell'agricoltura biologica. La
superficie 'bio' in Emilia-
Romagna è quasi triplicata,
nel l 'ult imo decennio, e
dobbiamo insistere'  su
questa strada. 'Investire nel
bio non è una moda o
rad i c a l  c h i c ,  b i s ogna
cont inuare garantendo
redditività ai produttori',
conclude l'ex presidente
de l l a  Reg ione  Emi l i a -
R o m a g n a .  L ' a r t i c o l o
L 'agr ico l tura  b io log ica
cresce, i produttori: 'Ora
più rete verso il green deal'
proviene da Agenzia Dire.
Le notizie del sito Dire sono
utilizzabili e riproducibili, a
c o n d i z i o n e  d i  c i t a r e
espressamente la fonte
Agenzia DIRE e l'indirizzo
h t t p s : / / w w w . d i r e . i t
Potrebbe interessarti Check
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L'agricoltura biologica cresce, i produttori: 'Ora più rete verso il

green deal'
LINK: https://cronachedibari.com/lagricoltura-biologica-cresce-i-produttori-ora-piu-rete-verso-il-green-deal/ 

L 'agr ico l tura  b io log ica
cresce, i produttori: 'Ora
più rete verso il green deal'
L 'agr i co l tura  b io log ica
cresce, i produttori: 'Ora
più rete verso il green deal'
Di redazione 26/09/2024
OGNA - Cresce l'agricoltura
biologica, come terreni
coltivati e come operatori,
ma il settore (da quasi
quattro miliardi di euro in
Italia l'anno scorso) ha
bisogno di supporto e di
una nuova spinta, visto
a n c h e  l ' a f f a n n o
generalizzato dei consumi.
'Come assoc iaz ione d i
aziende di trasformazione e
di distribuzione, abbiamo
fatto richieste concrete alle
istituzioni con un appello al
ministero dell'Agricoltura, e
ad a l t r i  d icaster i ,  per
un'agevolazione fiscale sui
prodotti biologici'. I quali,
non da oggi, sono quelli che
'rispettano l'ambiente così
come la salute di essere
umani e animali. Chiediamo
u n ' I v a  a g e v o l a t a ,  i n
particolare'. Così Nicoletta
Maf f in i ,  p res idente  d i
Assobio, all'evento pubblico
'Il futuro del biologico:
i m p a t t i  p o s i t i v i  e
prospett ive di crescita'
promosso da Alma Mater,
AssoBio e Federbio nei locali
dell'Alma Mater di Bologna.
'TANTE LE COSE DA FARE,
LE ASSOCIAZIONI PARLINO

CON UN 'UNICA  VOCE '
L'occasione è la Giornata
europea del biologico, che
si celebra oggi, e Maffini
r i m a r c a :  ' C i  s t a n n o
ascoltando le istituzioni
sulle nostre richieste? C'è
tanto da fare, sicuramente,
anche dal nostro punto di
vista, aff inché tutte le
associazioni si uniscano e
parlino con un'unica voce.
Noi italiani siamo bravi a
superare i momenti di crisi,
lo siamo meno a lavorare
insieme. In questa fase
dobbiamo farlo come non
mai, per farci ascoltare, e
comunicare meglio' come
compar to  de l  b io .  ' I L
C L I M A ,  G L I  E V E N T I
ESTREMI,  LA  SICCITÀ
INCIDONO SUI RACCOLTI'
Condivide al convegno a
Giurisprudenza Maria Grazia
Mammuccini, presidente di
F e d e r b i o  n a z i o n a l e ,
aggiornando g l i  u l t imi
numeri del settore: 'I dati
sul biologico, sia degl i
operatori sia della superficie
coltivata, sono in crescita. E
nel 2023 risulta positivo
anche il trend del mercato,
seppur come valore e non
come volumi. Il 2024, da
parte sua, sta confermando
u n a  t e n d e n z a  a n c h e
migliore'. Tuttavia, non
bisogna scordare, insiste
Mammuccini, che 'il clima
incide pesantemente sui

raccolti, convenzionali ma
anche biologici, dal punto di
v i s ta  s ia  deg l i  event i
estremi, improvvisi, sia di
altr i  fenomeni come la
siccità. Dobbiamo adattarci
sempre meglio. Il biologico
attrae tant i  g iovani in
agricoltura, del resto, e
dobbiamo insistere sul
ricambio generazionale' per
valorizzare il fermento. Il
settore nel 2023 cresce
intanto del 4,5%, come
superfici, e i titolari di
az ienda under  40 ne l
biologico sono il 50% in più
rispetto a quanto accade
nel settore convenzionale.
L'export sta segnando l'8%,
in crescita a sua volta, ma 'i
d a t i  p o s i t i v i  v a n n o
consolidati, ad esempio con
campagne di comunicazione
che spingano i consumi dei
c i t t a d i n i '  s u g g e r i s c e
M a m m u c c i n i .
' L ' A G R I C O L T U R A  B I O
ASSICURA UN FUTURO AL
PIANETA' Giovanni Dinelli
i n t a n t o ,  p r o f e s s o r e
ordinario del dipartimento
di Scienze e tecnologie
agroalimentari dell'Alma
Mate r  d i  Bo l ogna ,  a l
convegno mostra slide di
numeri difficili da confutare:
'Abbiamo decine e forse
centinaia di lavori scientifici
che, da anni, dimostrano
che il biologico è la forma di
agricoltura migliore per
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assicurare un futuro al
p i ane ta  i n  te rm in i  d i
sostenibilità e di salute di
tutti noi, tutelando territorio
e persone' .  Sotto l inea
Dinelli: 'Se c'è un sistema
produttivo e agricolo che
assicura un approccio 'one
h e a l t h ' ,  è  p r o p r i o
l'agricoltura bio. Non siamo
così lontani dall'obiettivo
e u r o p e o  d e l  2 5 %  d i
biologico nell'agricoltura,
nell'ambito del Green Deal
a l  2 0 3 0 :  c i  s t i a m o
avvicinando. Ci sono però
anche tante  minacce ' ,
avvisa il professore, che
mira in particolare 'il nuovo
decreto legis lat ivo che
creerà grossi problemi ai
produttori bio: qualsiasi
errore dei produttori, se
passerà il decreto, verrà
inteso come una frode. Al di
là delle colpe del singolo
operatore. È quest'ultimo
che deve giustificarsi, prima
a n c o r a  d i  q u a l s i a s i
accertamento. Di strada da
fare ce n'è'. In prospettiva
' n o n  c r e d o  d e b b a
scomparire l 'agricoltura
convenzionale, che deve
però imparare dal biologico
in termini di innovazione',
c o m p l e t a  D i n e l l i .
'CONTROLLI RIGOROSI
NELLA CERTIFICAZIONE
BIOLOGICA E PERCORSO
AD HOC PER LE IMPRESE'
Filippo Briguglio, collega
dell'Università di Bologna e
direttore del master in
S i cu rezza  a l imen ta re ,
assicura che i controlli sono
molto seri: 'La certificazione

biologica è di processo,
richiede un percorso ad hoc
per le imprese con diversi
passaggi mirati, fino alla
c e r t i f i c a z i o n e  f i n a l e .
L'agricoltura biologica è
control lata, r ispetta la
biodiversità e sposa le
scelte del consumatore
consapevole e sostenibile'.
Nel percorso, continua il
docente riferendosi alle
aziende del comparto, 'si
può essere seguiti da un
consulente ad hoc fino al
t raguardo .  I  con t ro l l i
annua l i ,  a  cu ra  deg l i
organismi accreditati del
min is tero,  sono mol to
rigorosi e molto importanti
in questo ambito, proprio
per  dare  s i curezza  a i
consumatori'. 'BOLOGNA
SECONDA DOPO MILANO
NEI CONSUMI PRO CAPITE
' B I O ' '  D a n i e l e  A r a ,
a s s e s s o r e  c o m u n a l e
all'Agricoltura, ricorda che a
livello locale si è più che
attrezzati, ormai: 'Bologna
è una delle città in cui
l'attenzione al bio è sempre
stata molto alta, siamo
secondi a livello nazionale
dopo Milano dal punto di
v is ta de i  consumi pro
capite. Anche a l ivel lo
r e g i o n a l e  c ' è  m o l t a
attenzione. Questa fase ha
messo in difficoltà il potere
d'acquisto delle famiglie,
soprattutto nel ceto medio,
e quindi è una fase delicata
per l'agricoltura di qualità.
Sono convinto- confida Ara-
che innovazione e nuove
t e c n o l o g i e ,  o l t r e  a d

un'organizzazione sempre
p i ù  a d e g u a t a ,  p o s s a
consentire' al settore di
'riprendersi una fetta di
mercato'. In tutto questo,
ricorda Ara, il Comune di
Bologna dà da mangiare a
25.000 bambini ogni giorno,
dai nidi fino alle scuole
elementari, con prodotti
o l t r e  l ' 85% b i o l og i c i .
Continueremo su questa
strada, perché è un grande
investimento culturale'.
BONACCINI: 'INVESTIRE
NEL BIO NON È UNA MODA'
R imarca po i  lo  s tesso
Bonaccini: 'Il Green Deal
serve, ma nei prossimi anni
dobbiamo dare riequilibrio
anche dal punto di vista
dell'agricoltura biologica. La
superficie 'bio' in Emilia-
Romagna è quasi triplicata,
nel l 'ult imo decennio, e
dobbiamo insistere'  su
questa strada. 'Investire nel
bio non è una moda o
rad i c a l  c h i c ,  b i s ogna
cont inuare garantendo
redditività ai produttori',
conclude l'ex presidente
de l l a  Reg ione  Emi l i a -
R o m a g n a .  L ' a r t i c o l o
L 'agr ico l tura  b io log ica
cresce, i produttori: 'Ora
più rete verso il green deal'
proviene da Agenzia Dire.
Le notizie del sito Dire sono
utilizzabili e riproducibili, a
c o n d i z i o n e  d i  c i t a r e
espressamente la fonte
Agenzia DIRE e l'indirizzo
https://www.dire.it
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L'agricoltura biologica cresce, i produttori: 'Ora più rete verso il

green deal'
LINK: https://cronachedimilano.com/lagricoltura-biologica-cresce-i-produttori-ora-piu-rete-verso-il-green-deal/ 

L 'agr ico l tura  b io log ica
cresce, i produttori: 'Ora
più rete verso il green deal'
P o l i t i c a L ' a g r i c o l t u r a
b i o l o g i c a  c r e s c e ,  i
produttori: 'Ora più rete
verso i l  green deal' Di
admin Settembre 26, 2024
OGNA - Cresce l'agricoltura
biologica, come terreni
coltivati e come operatori,
ma il settore (da quasi
quattro miliardi di euro in
Italia l'anno scorso) ha
bisogno di supporto e di
una nuova spinta, visto
a n c h e  l ' a f f a n n o
generalizzato dei consumi.
'Come assoc iaz ione d i
aziende di trasformazione e
di distribuzione, abbiamo
fatto richieste concrete alle
istituzioni con un appello al
ministero dell'Agricoltura, e
ad a l t r i  d icaster i ,  per
un'agevolazione fiscale sui
prodotti biologici'. I quali,
non da oggi, sono quelli che
'rispettano l'ambiente così
come la salute di essere
umani e animali. Chiediamo
u n ' I v a  a g e v o l a t a ,  i n
particolare'. Così Nicoletta
Maf f in i ,  p res idente  d i
Assobio, all'evento pubblico
'Il futuro del biologico:
i m p a t t i  p o s i t i v i  e
prospett ive di crescita'
promosso da Alma Mater,
AssoBio e Federbio nei locali
dell'Alma Mater di Bologna.
'TANTE LE COSE DA FARE,

LE ASSOCIAZIONI PARLINO
CON UN 'UNICA  VOCE '
L'occasione è la Giornata
europea del biologico, che
si celebra oggi, e Maffini
r i m a r c a :  ' C i  s t a n n o
ascoltando le istituzioni
sulle nostre richieste? C'è
tanto da fare, sicuramente,
anche dal nostro punto di
vista, aff inché tutte le
associazioni si uniscano e
parlino con un'unica voce.
Noi italiani siamo bravi a
superare i momenti di crisi,
lo siamo meno a lavorare
insieme. In questa fase
dobbiamo farlo come non
mai, per farci ascoltare, e
comunicare meglio' come
compar to  de l  b io .  ' I L
C L I M A ,  G L I  E V E N T I
ESTREMI,  LA  SICCITÀ
INCIDONO SUI RACCOLTI'
Condivide al convegno a
Giurisprudenza Maria Grazia
Mammuccini, presidente di
F e d e r b i o  n a z i o n a l e ,
aggiornando g l i  u l t imi
numeri del settore: 'I dati
sul biologico, sia degl i
operatori sia della superficie
coltivata, sono in crescita. E
nel 2023 risulta positivo
anche il trend del mercato,
seppur come valore e non
come volumi. Il 2024, da
parte sua, sta confermando
u n a  t e n d e n z a  a n c h e
migliore'. Tuttavia, non
bisogna scordare, insiste
Mammuccini, che 'il clima

incide pesantemente sui
raccolti, convenzionali ma
anche biologici, dal punto di
v i s ta  s ia  deg l i  event i
estremi, improvvisi, sia di
altr i  fenomeni come la
siccità. Dobbiamo adattarci
sempre meglio. Il biologico
attrae tant i  g iovani in
agricoltura, del resto, e
dobbiamo insistere sul
ricambio generazionale' per
valorizzare il fermento. Il
settore nel 2023 cresce
intanto del 4,5%, come
superfici, e i titolari di
az ienda under  40 ne l
biologico sono il 50% in più
rispetto a quanto accade
nel settore convenzionale.
L'export sta segnando l'8%,
in crescita a sua volta, ma 'i
d a t i  p o s i t i v i  v a n n o
consolidati, ad esempio con
campagne di comunicazione
che spingano i consumi dei
c i t t a d i n i '  s u g g e r i s c e
M a m m u c c i n i .
' L ' A G R I C O L T U R A  B I O
ASSICURA UN FUTURO AL
PIANETA' Giovanni Dinelli
i n t a n t o ,  p r o f e s s o r e
ordinario del dipartimento
di Scienze e tecnologie
agroalimentari dell'Alma
Mate r  d i  Bo l ogna ,  a l
convegno mostra slide di
numeri difficili da confutare:
'Abbiamo decine e forse
centinaia di lavori scientifici
che, da anni, dimostrano
che il biologico è la forma di
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agricoltura migliore per
assicurare un futuro al
p i ane ta  i n  te rm in i  d i
sostenibilità e di salute di
tutti noi, tutelando territorio
e persone' .  Sotto l inea
Dinelli: 'Se c'è un sistema
produttivo e agricolo che
assicura un approccio 'one
h e a l t h ' ,  è  p r o p r i o
l'agricoltura bio. Non siamo
così lontani dall'obiettivo
e u r o p e o  d e l  2 5 %  d i
biologico nell'agricoltura,
nell'ambito del Green Deal
a l  2 0 3 0 :  c i  s t i a m o
avvicinando. Ci sono però
anche tante  minacce ' ,
avvisa il professore, che
mira in particolare 'il nuovo
decreto legis lat ivo che
creerà grossi problemi ai
produttori bio: qualsiasi
errore dei produttori, se
passerà il decreto, verrà
inteso come una frode. Al di
là delle colpe del singolo
operatore. È quest'ultimo
che deve giustificarsi, prima
a n c o r a  d i  q u a l s i a s i
accertamento. Di strada da
fare ce n'è'. In prospettiva
' n o n  c r e d o  d e b b a
scomparire l 'agricoltura
convenzionale, che deve
però imparare dal biologico
in termini di innovazione',
c o m p l e t a  D i n e l l i .
'CONTROLLI RIGOROSI
NELLA CERTIFICAZIONE
BIOLOGICA E PERCORSO
AD HOC PER LE IMPRESE'
Filippo Briguglio, collega
dell'Università di Bologna e
direttore del master in
S i cu rezza  a l imen ta re ,
assicura che i controlli sono

molto seri: 'La certificazione
biologica è di processo,
richiede un percorso ad hoc
per le imprese con diversi
passaggi mirati, fino alla
c e r t i f i c a z i o n e  f i n a l e .
L'agricoltura biologica è
control lata, r ispetta la
biodiversità e sposa le
scelte del consumatore
consapevole e sostenibile'.
Nel percorso, continua il
docente riferendosi alle
aziende del comparto, 'si
può essere seguiti da un
consulente ad hoc fino al
t raguardo .  I  con t ro l l i
annua l i ,  a  cu ra  deg l i
organismi accreditati del
min is tero,  sono mol to
rigorosi e molto importanti
in questo ambito, proprio
per  dare  s i curezza  a i
consumatori'. 'BOLOGNA
SECONDA DOPO MILANO
NEI CONSUMI PRO CAPITE
' B I O ' '  D a n i e l e  A r a ,
a s s e s s o r e  c o m u n a l e
all'Agricoltura, ricorda che a
livello locale si è più che
attrezzati, ormai: 'Bologna
è una delle città in cui
l'attenzione al bio è sempre
stata molto alta, siamo
secondi a livello nazionale
dopo Milano dal punto di
v is ta de i  consumi pro
capite. Anche a l ivel lo
r e g i o n a l e  c ' è  m o l t a
attenzione. Questa fase ha
messo in difficoltà il potere
d'acquisto delle famiglie,
soprattutto nel ceto medio,
e quindi è una fase delicata
per l'agricoltura di qualità.
Sono convinto- confida Ara-
che innovazione e nuove

t e c n o l o g i e ,  o l t r e  a d
un'organizzazione sempre
p i ù  a d e g u a t a ,  p o s s a
consentire' al settore di
'riprendersi una fetta di
mercato'. In tutto questo,
ricorda Ara, il Comune di
Bologna dà da mangiare a
25.000 bambini ogni giorno,
dai nidi fino alle scuole
elementari, con prodotti
o l t r e  l ' 85% b i o l og i c i .
Continueremo su questa
strada, perché è un grande
investimento culturale'.
BONACCINI: 'INVESTIRE
NEL BIO NON È UNA MODA'
R imarca po i  lo  s tesso
Bonaccini: 'Il Green Deal
serve, ma nei prossimi anni
dobbiamo dare riequilibrio
anche dal punto di vista
dell'agricoltura biologica. La
superficie 'bio' in Emilia-
Romagna è quasi triplicata,
nel l 'ult imo decennio, e
dobbiamo insistere'  su
questa strada. 'Investire nel
bio non è una moda o
rad i c a l  c h i c ,  b i s ogna
cont inuare garantendo
redditività ai produttori',
conclude l'ex presidente
de l l a  Reg ione  Emi l i a -
R o m a g n a .  L ' a r t i c o l o
L 'agr ico l tura  b io log ica
cresce, i produttori: 'Ora
più rete verso il green deal'
. Le notizie del sito Dire
s o n o  u t i l i z z a b i l i  e
riproducibili, a condizione di
citare espressamente la
fonte  Agenz ia  DIRE e
l ' i n d i r i z z o
h t t p s : / / w w w . d i r e . i t
P o t r ebbe  i n t e r e s s a r t i
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L'agricoltura biologica cresce, i produttori: 'Ora più rete verso il

green deal'
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L 'agr ico l tura  b io log ica
cresce, i produttori: 'Ora
più rete verso il green deal'
P o l i t i c a L ' a g r i c o l t u r a
b i o l o g i c a  c r e s c e ,  i
produttori: 'Ora più rete
verso i l  green deal' Di
comun i caemoz ione  26
Settembre 2024 OGNA -
C r e s c e  l ' a g r i c o l t u r a
biologica, come terreni
coltivati e come operatori,
ma il settore (da quasi
quattro miliardi di euro in
Italia l'anno scorso) ha
bisogno di supporto e di
una nuova spinta, visto
a n c h e  l ' a f f a n n o
generalizzato dei consumi.
'Come assoc iaz ione d i
aziende di trasformazione e
di distribuzione, abbiamo
fatto richieste concrete alle
istituzioni con un appello al
ministero dell'Agricoltura, e
ad a l t r i  d icaster i ,  per
un'agevolazione fiscale sui
prodotti biologici'. I quali,
non da oggi, sono quelli che
'rispettano l'ambiente così
come la salute di essere
umani e animali. Chiediamo
u n ' I v a  a g e v o l a t a ,  i n
particolare'. Così Nicoletta
Maf f in i ,  p res idente  d i
Assobio, all'evento pubblico
'Il futuro del biologico:
i m p a t t i  p o s i t i v i  e
prospett ive di crescita'
promosso da Alma Mater,
AssoBio e Federbio nei locali
dell'Alma Mater di Bologna.

'TANTE LE COSE DA FARE,
LE ASSOCIAZIONI PARLINO
CON UN 'UNICA  VOCE '
L'occasione è la Giornata
europea del biologico, che
si celebra oggi, e Maffini
r i m a r c a :  ' C i  s t a n n o
ascoltando le istituzioni
sulle nostre richieste? C'è
tanto da fare, sicuramente,
anche dal nostro punto di
vista, aff inché tutte le
associazioni si uniscano e
parlino con un'unica voce.
Noi italiani siamo bravi a
superare i momenti di crisi,
lo siamo meno a lavorare
insieme. In questa fase
dobbiamo farlo come non
mai, per farci ascoltare, e
comunicare meglio' come
compar to  de l  b io .  ' I L
C L I M A ,  G L I  E V E N T I
ESTREMI,  LA  SICCITÀ
INCIDONO SUI RACCOLTI'
Condivide al convegno a
Giurisprudenza Maria Grazia
Mammuccini, presidente di
F e d e r b i o  n a z i o n a l e ,
aggiornando g l i  u l t imi
numeri del settore: 'I dati
sul biologico, sia degl i
operatori sia della superficie
coltivata, sono in crescita. E
nel 2023 risulta positivo
anche il trend del mercato,
seppur come valore e non
come volumi. Il 2024, da
parte sua, sta confermando
u n a  t e n d e n z a  a n c h e
migliore'. Tuttavia, non
bisogna scordare, insiste

Mammuccini, che 'il clima
incide pesantemente sui
raccolti, convenzionali ma
anche biologici, dal punto di
v i s ta  s ia  deg l i  event i
estremi, improvvisi, sia di
altr i  fenomeni come la
siccità. Dobbiamo adattarci
sempre meglio. Il biologico
attrae tant i  g iovani in
agricoltura, del resto, e
dobbiamo insistere sul
ricambio generazionale' per
valorizzare il fermento. Il
settore nel 2023 cresce
intanto del 4,5%, come
superfici, e i titolari di
az ienda under  40 ne l
biologico sono il 50% in più
rispetto a quanto accade
nel settore convenzionale.
L'export sta segnando l'8%,
in crescita a sua volta, ma 'i
d a t i  p o s i t i v i  v a n n o
consolidati, ad esempio con
campagne di comunicazione
che spingano i consumi dei
c i t t a d i n i '  s u g g e r i s c e
M a m m u c c i n i .
' L ' A G R I C O L T U R A  B I O
ASSICURA UN FUTURO AL
PIANETA' Giovanni Dinelli
i n t a n t o ,  p r o f e s s o r e
ordinario del dipartimento
di Scienze e tecnologie
agroalimentari dell'Alma
Mate r  d i  Bo l ogna ,  a l
convegno mostra slide di
numeri difficili da confutare:
'Abbiamo decine e forse
centinaia di lavori scientifici
che, da anni, dimostrano
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che il biologico è la forma di
agricoltura migliore per
assicurare un futuro al
p i ane ta  i n  te rm in i  d i
sostenibilità e di salute di
tutti noi, tutelando territorio
e persone' .  Sotto l inea
Dinelli: 'Se c'è un sistema
produttivo e agricolo che
assicura un approccio 'one
h e a l t h ' ,  è  p r o p r i o
l'agricoltura bio. Non siamo
così lontani dall'obiettivo
e u r o p e o  d e l  2 5 %  d i
biologico nell'agricoltura,
nell'ambito del Green Deal
a l  2 0 3 0 :  c i  s t i a m o
avvicinando. Ci sono però
anche tante  minacce ' ,
avvisa il professore, che
mira in particolare 'il nuovo
decreto legis lat ivo che
creerà grossi problemi ai
produttori bio: qualsiasi
errore dei produttori, se
passerà il decreto, verrà
inteso come una frode. Al di
là delle colpe del singolo
operatore. È quest'ultimo
che deve giustificarsi, prima
a n c o r a  d i  q u a l s i a s i
accertamento. Di strada da
fare ce n'è'. In prospettiva
' n o n  c r e d o  d e b b a
scomparire l 'agricoltura
convenzionale, che deve
però imparare dal biologico
in termini di innovazione',
c o m p l e t a  D i n e l l i .
'CONTROLLI RIGOROSI
NELLA CERTIFICAZIONE
BIOLOGICA E PERCORSO
AD HOC PER LE IMPRESE'
Filippo Briguglio, collega
dell'Università di Bologna e
direttore del master in
S i cu rezza  a l imen ta re ,

assicura che i controlli sono
molto seri: 'La certificazione
biologica è di processo,
richiede un percorso ad hoc
per le imprese con diversi
passaggi mirati, fino alla
c e r t i f i c a z i o n e  f i n a l e .
L'agricoltura biologica è
control lata, r ispetta la
biodiversità e sposa le
scelte del consumatore
consapevole e sostenibile'.
Nel percorso, continua il
docente riferendosi alle
aziende del comparto, 'si
può essere seguiti da un
consulente ad hoc fino al
t raguardo .  I  con t ro l l i
annua l i ,  a  cu ra  deg l i
organismi accreditati del
min is tero,  sono mol to
rigorosi e molto importanti
in questo ambito, proprio
per  dare  s i curezza  a i
consumatori'. 'BOLOGNA
SECONDA DOPO MILANO
NEI CONSUMI PRO CAPITE
' B I O ' '  D a n i e l e  A r a ,
a s s e s s o r e  c o m u n a l e
all'Agricoltura, ricorda che a
livello locale si è più che
attrezzati, ormai: 'Bologna
è una delle città in cui
l'attenzione al bio è sempre
stata molto alta, siamo
secondi a livello nazionale
dopo Milano dal punto di
v is ta de i  consumi pro
capite. Anche a l ivel lo
r e g i o n a l e  c ' è  m o l t a
attenzione. Questa fase ha
messo in difficoltà il potere
d'acquisto delle famiglie,
soprattutto nel ceto medio,
e quindi è una fase delicata
per l'agricoltura di qualità.
Sono convinto- confida Ara-

che innovazione e nuove
t e c n o l o g i e ,  o l t r e  a d
un'organizzazione sempre
p i ù  a d e g u a t a ,  p o s s a
consentire' al settore di
'riprendersi una fetta di
mercato'. In tutto questo,
ricorda Ara, il Comune di
Bologna dà da mangiare a
25.000 bambini ogni giorno,
dai nidi fino alle scuole
elementari, con prodotti
o l t r e  l ' 85% b i o l og i c i .
Continueremo su questa
strada, perché è un grande
investimento culturale'.
BONACCINI: 'INVESTIRE
NEL BIO NON È UNA MODA'
R imarca po i  lo  s tesso
Bonaccini: 'Il Green Deal
serve, ma nei prossimi anni
dobbiamo dare riequilibrio
anche dal punto di vista
dell'agricoltura biologica. La
superficie 'bio' in Emilia-
Romagna è quasi triplicata,
nel l 'ult imo decennio, e
dobbiamo insistere'  su
questa strada. 'Investire nel
bio non è una moda o
rad i c a l  c h i c ,  b i s ogna
cont inuare garantendo
redditività ai produttori',
conclude l'ex presidente
de l l a  Reg ione  Emi l i a -
R o m a g n a .  L ' a r t i c o l o
L 'agr ico l tura  b io log ica
cresce, i produttori: 'Ora
più rete verso il green deal'
. Le notizie del sito Dire
s o n o  u t i l i z z a b i l i  e
riproducibili, a condizione di
citare espressamente la
fonte  Agenz ia  DIRE e
l ' i n d i r i z z o
h t t p s : / / w w w . d i r e . i t
P o t r ebbe  i n t e r e s s a r t i
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L'agricoltura biologica cresce, i produttori: 'Ora più rete verso il

green deal'
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L 'agr ico l tura  b io log ica
cresce, i produttori: 'Ora
più rete verso il green deal'
P o l i t i c a L ' a g r i c o l t u r a
b i o l o g i c a  c r e s c e ,  i
produttori: 'Ora più rete
verso i l  green deal' Di
redaz ione  26/09/2024
OGNA - Cresce l'agricoltura
biologica, come terreni
coltivati e come operatori,
ma il settore (da quasi
quattro miliardi di euro in
Italia l'anno scorso) ha
bisogno di supporto e di
una nuova spinta, visto
a n c h e  l ' a f f a n n o
generalizzato dei consumi.
'Come assoc iaz ione d i
aziende di trasformazione e
di distribuzione, abbiamo
fatto richieste concrete alle
istituzioni con un appello al
ministero dell'Agricoltura, e
ad a l t r i  d icaster i ,  per
un'agevolazione fiscale sui
prodotti biologici'. I quali,
non da oggi, sono quelli che
'rispettano l'ambiente così
come la salute di essere
umani e animali. Chiediamo
u n ' I v a  a g e v o l a t a ,  i n
particolare'. Così Nicoletta
Maf f in i ,  p res idente  d i
Assobio, all'evento pubblico
'Il futuro del biologico:
i m p a t t i  p o s i t i v i  e
prospett ive di crescita'
promosso da Alma Mater,
AssoBio e Federbio nei locali
dell'Alma Mater di Bologna.
'TANTE LE COSE DA FARE,

LE ASSOCIAZIONI PARLINO
CON UN 'UNICA  VOCE '
L'occasione è la Giornata
europea del biologico, che
si celebra oggi, e Maffini
r i m a r c a :  ' C i  s t a n n o
ascoltando le istituzioni
sulle nostre richieste? C'è
tanto da fare, sicuramente,
anche dal nostro punto di
vista, aff inché tutte le
associazioni si uniscano e
parlino con un'unica voce.
Noi italiani siamo bravi a
superare i momenti di crisi,
lo siamo meno a lavorare
insieme. In questa fase
dobbiamo farlo come non
mai, per farci ascoltare, e
comunicare meglio' come
compar to  de l  b io .  ' I L
C L I M A ,  G L I  E V E N T I
ESTREMI,  LA  SICCITÀ
INCIDONO SUI RACCOLTI'
Condivide al convegno a
Giurisprudenza Maria Grazia
Mammuccini, presidente di
F e d e r b i o  n a z i o n a l e ,
aggiornando g l i  u l t imi
numeri del settore: 'I dati
sul biologico, sia degl i
operatori sia della superficie
coltivata, sono in crescita. E
nel 2023 risulta positivo
anche il trend del mercato,
seppur come valore e non
come volumi. Il 2024, da
parte sua, sta confermando
u n a  t e n d e n z a  a n c h e
migliore'. Tuttavia, non
bisogna scordare, insiste
Mammuccini, che 'il clima

incide pesantemente sui
raccolti, convenzionali ma
anche biologici, dal punto di
v i s ta  s ia  deg l i  event i
estremi, improvvisi, sia di
altr i  fenomeni come la
siccità. Dobbiamo adattarci
sempre meglio. Il biologico
attrae tant i  g iovani in
agricoltura, del resto, e
dobbiamo insistere sul
ricambio generazionale' per
valorizzare il fermento. Il
settore nel 2023 cresce
intanto del 4,5%, come
superfici, e i titolari di
az ienda under  40 ne l
biologico sono il 50% in più
rispetto a quanto accade
nel settore convenzionale.
L'export sta segnando l'8%,
in crescita a sua volta, ma 'i
d a t i  p o s i t i v i  v a n n o
consolidati, ad esempio con
campagne di comunicazione
che spingano i consumi dei
c i t t a d i n i '  s u g g e r i s c e
M a m m u c c i n i .
' L ' A G R I C O L T U R A  B I O
ASSICURA UN FUTURO AL
PIANETA' Giovanni Dinelli
i n t a n t o ,  p r o f e s s o r e
ordinario del dipartimento
di Scienze e tecnologie
agroalimentari dell'Alma
Mate r  d i  Bo l ogna ,  a l
convegno mostra slide di
numeri difficili da confutare:
'Abbiamo decine e forse
centinaia di lavori scientifici
che, da anni, dimostrano
che il biologico è la forma di
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agricoltura migliore per
assicurare un futuro al
p i ane ta  i n  te rm in i  d i
sostenibilità e di salute di
tutti noi, tutelando territorio
e persone' .  Sotto l inea
Dinelli: 'Se c'è un sistema
produttivo e agricolo che
assicura un approccio 'one
h e a l t h ' ,  è  p r o p r i o
l'agricoltura bio. Non siamo
così lontani dall'obiettivo
e u r o p e o  d e l  2 5 %  d i
biologico nell'agricoltura,
nell'ambito del Green Deal
a l  2 0 3 0 :  c i  s t i a m o
avvicinando. Ci sono però
anche tante  minacce ' ,
avvisa il professore, che
mira in particolare 'il nuovo
decreto legis lat ivo che
creerà grossi problemi ai
produttori bio: qualsiasi
errore dei produttori, se
passerà il decreto, verrà
inteso come una frode. Al di
là delle colpe del singolo
operatore. È quest'ultimo
che deve giustificarsi, prima
a n c o r a  d i  q u a l s i a s i
accertamento. Di strada da
fare ce n'è'. In prospettiva
' n o n  c r e d o  d e b b a
scomparire l 'agricoltura
convenzionale, che deve
però imparare dal biologico
in termini di innovazione',
c o m p l e t a  D i n e l l i .
'CONTROLLI RIGOROSI
NELLA CERTIFICAZIONE
BIOLOGICA E PERCORSO
AD HOC PER LE IMPRESE'
Filippo Briguglio, collega
dell'Università di Bologna e
direttore del master in
S i cu rezza  a l imen ta re ,
assicura che i controlli sono

molto seri: 'La certificazione
biologica è di processo,
richiede un percorso ad hoc
per le imprese con diversi
passaggi mirati, fino alla
c e r t i f i c a z i o n e  f i n a l e .
L'agricoltura biologica è
control lata, r ispetta la
biodiversità e sposa le
scelte del consumatore
consapevole e sostenibile'.
Nel percorso, continua il
docente riferendosi alle
aziende del comparto, 'si
può essere seguiti da un
consulente ad hoc fino al
t raguardo .  I  con t ro l l i
annua l i ,  a  cu ra  deg l i
organismi accreditati del
min is tero,  sono mol to
rigorosi e molto importanti
in questo ambito, proprio
per  dare  s i curezza  a i
consumatori'. 'BOLOGNA
SECONDA DOPO MILANO
NEI CONSUMI PRO CAPITE
' B I O ' '  D a n i e l e  A r a ,
a s s e s s o r e  c o m u n a l e
all'Agricoltura, ricorda che a
livello locale si è più che
attrezzati, ormai: 'Bologna
è una delle città in cui
l'attenzione al bio è sempre
stata molto alta, siamo
secondi a livello nazionale
dopo Milano dal punto di
v is ta de i  consumi pro
capite. Anche a l ivel lo
r e g i o n a l e  c ' è  m o l t a
attenzione. Questa fase ha
messo in difficoltà il potere
d'acquisto delle famiglie,
soprattutto nel ceto medio,
e quindi è una fase delicata
per l'agricoltura di qualità.
Sono convinto- confida Ara-
che innovazione e nuove

t e c n o l o g i e ,  o l t r e  a d
un'organizzazione sempre
p i ù  a d e g u a t a ,  p o s s a
consentire' al settore di
'riprendersi una fetta di
mercato'. In tutto questo,
ricorda Ara, il Comune di
Bologna dà da mangiare a
25.000 bambini ogni giorno,
dai nidi fino alle scuole
elementari, con prodotti
o l t r e  l ' 85% b i o l og i c i .
Continueremo su questa
strada, perché è un grande
investimento culturale'.
BONACCINI: 'INVESTIRE
NEL BIO NON È UNA MODA'
R imarca po i  lo  s tesso
Bonaccini: 'Il Green Deal
serve, ma nei prossimi anni
dobbiamo dare riequilibrio
anche dal punto di vista
dell'agricoltura biologica. La
superficie 'bio' in Emilia-
Romagna è quasi triplicata,
nel l 'ult imo decennio, e
dobbiamo insistere'  su
questa strada. 'Investire nel
bio non è una moda o
rad i c a l  c h i c ,  b i s ogna
cont inuare garantendo
redditività ai produttori',
conclude l'ex presidente
de l l a  Reg ione  Emi l i a -
R o m a g n a .  L ' a r t i c o l o
L 'agr ico l tura  b io log ica
cresce, i produttori: 'Ora
più rete verso il green deal'
proviene da Agenzia Dire.
Le notizie del sito Dire sono
utilizzabili e riproducibili, a
c o n d i z i o n e  d i  c i t a r e
espressamente la fonte
Agenzia DIRE e l'indirizzo
https://www.dire.it
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L'agricoltura biologica cresce, i produttori: 'Ora più rete verso il

green deal'
LINK: https://investimentinews.it/lagricoltura-biologica-cresce-i-produttori-ora-piu-rete-verso-il-green-deal/ 

L 'agr ico l tura  b io log ica
cresce, i produttori: 'Ora
più rete verso il green deal'
Di Settembre 26, 2024
Tempo di lettura 4 minuti
Facebook Instagram Twitter
OGNA - Cresce l'agricoltura
biologica, come terreni
coltivati e come operatori,
ma il settore (da quasi
quattro miliardi di euro in
Italia l'anno scorso) ha
bisogno di supporto e di
una nuova spinta, visto
a n c h e  l ' a f f a n n o
generalizzato dei consumi.
'Come assoc iaz ione d i
aziende di trasformazione e
di distribuzione, abbiamo
fatto richieste concrete alle
istituzioni con un appello al
ministero dell'Agricoltura, e
ad a l t r i  d icaster i ,  per
un'agevolazione fiscale sui
prodotti biologici'. I quali,
non da oggi, sono quelli che
'rispettano l'ambiente così
come la salute di essere
umani e animali. Chiediamo
u n ' I v a  a g e v o l a t a ,  i n
particolare'. Così Nicoletta
Maf f in i ,  p res idente  d i
Assobio, all'evento pubblico
'Il futuro del biologico:
i m p a t t i  p o s i t i v i  e
prospett ive di crescita'
promosso da Alma Mater,
AssoBio e Federbio nei locali
dell'Alma Mater di Bologna.
'TANTE LE COSE DA FARE,
LE ASSOCIAZIONI PARLINO
CON UN 'UNICA  VOCE '

L'occasione è la Giornata
europea del biologico, che
si celebra oggi, e Maffini
r i m a r c a :  ' C i  s t a n n o
ascoltando le istituzioni
sulle nostre richieste? C'è
tanto da fare, sicuramente,
anche dal nostro punto di
vista, aff inché tutte le
associazioni si uniscano e
parlino con un'unica voce.
Noi italiani siamo bravi a
superare i momenti di crisi,
lo siamo meno a lavorare
insieme. In questa fase
dobbiamo farlo come non
mai, per farci ascoltare, e
comunicare meglio' come
compar to  de l  b io .  ' I L
C L I M A ,  G L I  E V E N T I
ESTREMI,  LA  SICCITÀ
INCIDONO SUI RACCOLTI'
Condivide al convegno a
Giurisprudenza Maria Grazia
Mammuccini, presidente di
F e d e r b i o  n a z i o n a l e ,
aggiornando g l i  u l t imi
numeri del settore: 'I dati
sul biologico, sia degl i
operatori sia della superficie
coltivata, sono in crescita. E
nel 2023 risulta positivo
anche il trend del mercato,
seppur come valore e non
come volumi. Il 2024, da
parte sua, sta confermando
u n a  t e n d e n z a  a n c h e
migliore'. Tuttavia, non
bisogna scordare, insiste
Mammuccini, che 'il clima
incide pesantemente sui
raccolti, convenzionali ma

anche biologici, dal punto di
v i s ta  s ia  deg l i  event i
estremi, improvvisi, sia di
altr i  fenomeni come la
siccità. Dobbiamo adattarci
sempre meglio. Il biologico
attrae tant i  g iovani in
agricoltura, del resto, e
dobbiamo insistere sul
ricambio generazionale' per
valorizzare il fermento. Il
settore nel 2023 cresce
intanto del 4,5%, come
superfici, e i titolari di
az ienda under  40 ne l
biologico sono il 50% in più
rispetto a quanto accade
nel settore convenzionale.
L'export sta segnando l'8%,
in crescita a sua volta, ma 'i
d a t i  p o s i t i v i  v a n n o
consolidati, ad esempio con
campagne di comunicazione
che spingano i consumi dei
c i t t a d i n i '  s u g g e r i s c e
M a m m u c c i n i .
' L ' A G R I C O L T U R A  B I O
ASSICURA UN FUTURO AL
PIANETA' Giovanni Dinelli
i n t a n t o ,  p r o f e s s o r e
ordinario del dipartimento
di Scienze e tecnologie
agroalimentari dell'Alma
Mate r  d i  Bo l ogna ,  a l
convegno mostra slide di
numeri difficili da confutare:
'Abbiamo decine e forse
centinaia di lavori scientifici
che, da anni, dimostrano
che il biologico è la forma di
agricoltura migliore per
assicurare un futuro al
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p iane ta  i n  te rm in i  d i
sostenibilità e di salute di
tutti noi, tutelando territorio
e persone' .  Sotto l inea
Dinelli: 'Se c'è un sistema
produttivo e agricolo che
assicura un approccio 'one
h e a l t h ' ,  è  p r o p r i o
l'agricoltura bio. Non siamo
così lontani dall'obiettivo
e u r o p e o  d e l  2 5 %  d i
biologico nell'agricoltura,
nell'ambito del Green Deal
a l  2 0 3 0 :  c i  s t i a m o
avvicinando. Ci sono però
anche tante  minacce ' ,
avvisa il professore, che
mira in particolare 'il nuovo
decreto legis lat ivo che
creerà grossi problemi ai
produttori bio: qualsiasi
errore dei produttori, se
passerà il decreto, verrà
inteso come una frode. Al di
là delle colpe del singolo
operatore. È quest'ultimo
che deve giustificarsi, prima
a n c o r a  d i  q u a l s i a s i
accertamento. Di strada da
fare ce n'è'. In prospettiva
' n o n  c r e d o  d e b b a
scomparire l 'agricoltura
convenzionale, che deve
però imparare dal biologico
in termini di innovazione',
c o m p l e t a  D i n e l l i .
'CONTROLLI RIGOROSI
NELLA CERTIFICAZIONE
BIOLOGICA E PERCORSO
AD HOC PER LE IMPRESE'
Filippo Briguglio, collega
dell'Università di Bologna e
direttore del master in
S i cu rezza  a l imen ta re ,
assicura che i controlli sono
molto seri: 'La certificazione
biologica è di processo,

richiede un percorso ad hoc
per le imprese con diversi
passaggi mirati, fino alla
c e r t i f i c a z i o n e  f i n a l e .
L'agricoltura biologica è
control lata, r ispetta la
biodiversità e sposa le
scelte del consumatore
consapevole e sostenibile'.
Nel percorso, continua il
docente riferendosi alle
aziende del comparto, 'si
può essere seguiti da un
consulente ad hoc fino al
t raguardo .  I  con t ro l l i
annua l i ,  a  cu ra  deg l i
organismi accreditati del
min is tero,  sono mol to
rigorosi e molto importanti
in questo ambito, proprio
per  dare  s i curezza  a i
consumatori'. 'BOLOGNA
SECONDA DOPO MILANO
NEI CONSUMI PRO CAPITE
' B I O ' '  D a n i e l e  A r a ,
a s s e s s o r e  c o m u n a l e
all'Agricoltura, ricorda che a
livello locale si è più che
attrezzati, ormai: 'Bologna
è una delle città in cui
l'attenzione al bio è sempre
stata molto alta, siamo
secondi a livello nazionale
dopo Milano dal punto di
v is ta de i  consumi pro
capite. Anche a l ivel lo
r e g i o n a l e  c ' è  m o l t a
attenzione. Questa fase ha
messo in difficoltà il potere
d'acquisto delle famiglie,
soprattutto nel ceto medio,
e quindi è una fase delicata
per l'agricoltura di qualità.
Sono convinto- confida Ara-
che innovazione e nuove
t e c n o l o g i e ,  o l t r e  a d
un'organizzazione sempre

p i ù  a d e g u a t a ,  p o s s a
consentire' al settore di
'riprendersi una fetta di
mercato'. In tutto questo,
ricorda Ara, il Comune di
Bologna dà da mangiare a
25.000 bambini ogni giorno,
dai nidi fino alle scuole
elementari, con prodotti
o l t r e  l ' 85% b i o l og i c i .
Continueremo su questa
strada, perché è un grande
investimento culturale'.
BONACCINI: 'INVESTIRE
NEL BIO NON È UNA MODA'
R imarca po i  lo  s tesso
Bonaccini: 'Il Green Deal
serve, ma nei prossimi anni
dobbiamo dare riequilibrio
anche dal punto di vista
dell'agricoltura biologica. La
superficie 'bio' in Emilia-
Romagna è quasi triplicata,
nel l 'ult imo decennio, e
dobbiamo insistere'  su
questa strada. 'Investire nel
bio non è una moda o
rad i c a l  c h i c ,  b i s ogna
cont inuare garantendo
redditività ai produttori',
conclude l'ex presidente
de l l a  Reg ione  Emi l i a -
R o m a g n a .  L ' a r t i c o l o
L 'agr ico l tura  b io log ica
cresce, i produttori: 'Ora
più rete verso il green deal'
proviene da Agenzia Dire.
Le notizie del sito Dire sono
utilizzabili e riproducibili, a
c o n d i z i o n e  d i  c i t a r e
espressamente la fonte
Agenzia DIRE e l'indirizzo
https://www.dire.it
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L'agricoltura biologica cresce, i produttori: 'Ora più rete verso il

green deal'
LINK: https://lacittadiroma.it/lagricoltura-biologica-cresce-i-produttori-ora-piu-rete-verso-il-green-deal/ 

L 'agr ico l tura  b io log ica
cresce, i produttori: 'Ora
più rete verso il green deal'
P o l i t i c a L ' a g r i c o l t u r a
b i o l o g i c a  c r e s c e ,  i
produttori: 'Ora più rete
verso i l  green deal' Di
admin 26/09/2024 OGNA -
C r e s c e  l ' a g r i c o l t u r a
biologica, come terreni
coltivati e come operatori,
ma il settore (da quasi
quattro miliardi di euro in
Italia l'anno scorso) ha
bisogno di supporto e di
una nuova spinta, visto
a n c h e  l ' a f f a n n o
generalizzato dei consumi.
'Come assoc iaz ione d i
aziende di trasformazione e
di distribuzione, abbiamo
fatto richieste concrete alle
istituzioni con un appello al
ministero dell'Agricoltura, e
ad a l t r i  d icaster i ,  per
un'agevolazione fiscale sui
prodotti biologici'. I quali,
non da oggi, sono quelli che
'rispettano l'ambiente così
come la salute di essere
umani e animali. Chiediamo
u n ' I v a  a g e v o l a t a ,  i n
particolare'. Così Nicoletta
Maf f in i ,  p res idente  d i
Assobio, all'evento pubblico
'Il futuro del biologico:
i m p a t t i  p o s i t i v i  e
prospett ive di crescita'
promosso da Alma Mater,
AssoBio e Federbio nei locali
dell'Alma Mater di Bologna.
'TANTE LE COSE DA FARE,

LE ASSOCIAZIONI PARLINO
CON UN 'UNICA  VOCE '
L'occasione è la Giornata
europea del biologico, che
si celebra oggi, e Maffini
r i m a r c a :  ' C i  s t a n n o
ascoltando le istituzioni
sulle nostre richieste? C'è
tanto da fare, sicuramente,
anche dal nostro punto di
vista, aff inché tutte le
associazioni si uniscano e
parlino con un'unica voce.
Noi italiani siamo bravi a
superare i momenti di crisi,
lo siamo meno a lavorare
insieme. In questa fase
dobbiamo farlo come non
mai, per farci ascoltare, e
comunicare meglio' come
compar to  de l  b io .  ' I L
C L I M A ,  G L I  E V E N T I
ESTREMI,  LA  SICCITÀ
INCIDONO SUI RACCOLTI'
Condivide al convegno a
Giurisprudenza Maria Grazia
Mammuccini, presidente di
F e d e r b i o  n a z i o n a l e ,
aggiornando g l i  u l t imi
numeri del settore: 'I dati
sul biologico, sia degl i
operatori sia della superficie
coltivata, sono in crescita. E
nel 2023 risulta positivo
anche il trend del mercato,
seppur come valore e non
come volumi. Il 2024, da
parte sua, sta confermando
u n a  t e n d e n z a  a n c h e
migliore'. Tuttavia, non
bisogna scordare, insiste
Mammuccini, che 'il clima

incide pesantemente sui
raccolti, convenzionali ma
anche biologici, dal punto di
v i s ta  s ia  deg l i  event i
estremi, improvvisi, sia di
altr i  fenomeni come la
siccità. Dobbiamo adattarci
sempre meglio. Il biologico
attrae tant i  g iovani in
agricoltura, del resto, e
dobbiamo insistere sul
ricambio generazionale' per
valorizzare il fermento. Il
settore nel 2023 cresce
intanto del 4,5%, come
superfici, e i titolari di
az ienda under  40 ne l
biologico sono il 50% in più
rispetto a quanto accade
nel settore convenzionale.
L'export sta segnando l'8%,
in crescita a sua volta, ma 'i
d a t i  p o s i t i v i  v a n n o
consolidati, ad esempio con
campagne di comunicazione
che spingano i consumi dei
c i t t a d i n i '  s u g g e r i s c e
M a m m u c c i n i .
' L ' A G R I C O L T U R A  B I O
ASSICURA UN FUTURO AL
PIANETA' Giovanni Dinelli
i n t a n t o ,  p r o f e s s o r e
ordinario del dipartimento
di Scienze e tecnologie
agroalimentari dell'Alma
Mate r  d i  Bo l ogna ,  a l
convegno mostra slide di
numeri difficili da confutare:
'Abbiamo decine e forse
centinaia di lavori scientifici
che, da anni, dimostrano
che il biologico è la forma di

La proprietà intellettuale è riconducibile alla fonte specificata in testa alla pagina. Il ritaglio stam
pa è da intendersi per uso privato

26/09/2024 13:09
Sito Web lacittadiroma.it

36ASSOBIO -  Rassegna Stampa 20/09/2024 - 17/10/2024

Free Hand

Free Hand

Free Hand

Free Hand

Free Hand

Free Hand



agricoltura migliore per
assicurare un futuro al
p i ane ta  i n  te rm in i  d i
sostenibilità e di salute di
tutti noi, tutelando territorio
e persone' .  Sotto l inea
Dinelli: 'Se c'è un sistema
produttivo e agricolo che
assicura un approccio 'one
h e a l t h ' ,  è  p r o p r i o
l'agricoltura bio. Non siamo
così lontani dall'obiettivo
e u r o p e o  d e l  2 5 %  d i
biologico nell'agricoltura,
nell'ambito del Green Deal
a l  2 0 3 0 :  c i  s t i a m o
avvicinando. Ci sono però
anche tante  minacce ' ,
avvisa il professore, che
mira in particolare 'il nuovo
decreto legis lat ivo che
creerà grossi problemi ai
produttori bio: qualsiasi
errore dei produttori, se
passerà il decreto, verrà
inteso come una frode. Al di
là delle colpe del singolo
operatore. È quest'ultimo
che deve giustificarsi, prima
a n c o r a  d i  q u a l s i a s i
accertamento. Di strada da
fare ce n'è'. In prospettiva
' n o n  c r e d o  d e b b a
scomparire l 'agricoltura
convenzionale, che deve
però imparare dal biologico
in termini di innovazione',
c o m p l e t a  D i n e l l i .
'CONTROLLI RIGOROSI
NELLA CERTIFICAZIONE
BIOLOGICA E PERCORSO
AD HOC PER LE IMPRESE'
Filippo Briguglio, collega
dell'Università di Bologna e
direttore del master in
S i cu rezza  a l imen ta re ,
assicura che i controlli sono

molto seri: 'La certificazione
biologica è di processo,
richiede un percorso ad hoc
per le imprese con diversi
passaggi mirati, fino alla
c e r t i f i c a z i o n e  f i n a l e .
L'agricoltura biologica è
control lata, r ispetta la
biodiversità e sposa le
scelte del consumatore
consapevole e sostenibile'.
Nel percorso, continua il
docente riferendosi alle
aziende del comparto, 'si
può essere seguiti da un
consulente ad hoc fino al
t raguardo .  I  con t ro l l i
annua l i ,  a  cu ra  deg l i
organismi accreditati del
min is tero,  sono mol to
rigorosi e molto importanti
in questo ambito, proprio
per  dare  s i curezza  a i
consumatori'. 'BOLOGNA
SECONDA DOPO MILANO
NEI CONSUMI PRO CAPITE
' B I O ' '  D a n i e l e  A r a ,
a s s e s s o r e  c o m u n a l e
all'Agricoltura, ricorda che a
livello locale si è più che
attrezzati, ormai: 'Bologna
è una delle città in cui
l'attenzione al bio è sempre
stata molto alta, siamo
secondi a livello nazionale
dopo Milano dal punto di
v is ta de i  consumi pro
capite. Anche a l ivel lo
r e g i o n a l e  c ' è  m o l t a
attenzione. Questa fase ha
messo in difficoltà il potere
d'acquisto delle famiglie,
soprattutto nel ceto medio,
e quindi è una fase delicata
per l'agricoltura di qualità.
Sono convinto- confida Ara-
che innovazione e nuove

t e c n o l o g i e ,  o l t r e  a d
un'organizzazione sempre
p i ù  a d e g u a t a ,  p o s s a
consentire' al settore di
'riprendersi una fetta di
mercato'. In tutto questo,
ricorda Ara, il Comune di
Bologna dà da mangiare a
25.000 bambini ogni giorno,
dai nidi fino alle scuole
elementari, con prodotti
o l t r e  l ' 85% b i o l og i c i .
Continueremo su questa
strada, perché è un grande
investimento culturale'.
BONACCINI: 'INVESTIRE
NEL BIO NON È UNA MODA'
R imarca po i  lo  s tesso
Bonaccini: 'Il Green Deal
serve, ma nei prossimi anni
dobbiamo dare riequilibrio
anche dal punto di vista
dell'agricoltura biologica. La
superficie 'bio' in Emilia-
Romagna è quasi triplicata,
nel l 'ult imo decennio, e
dobbiamo insistere'  su
questa strada. 'Investire nel
bio non è una moda o
rad i c a l  c h i c ,  b i s ogna
cont inuare garantendo
redditività ai produttori',
conclude l'ex presidente
de l l a  Reg ione  Emi l i a -
R o m a g n a .  L ' a r t i c o l o
L 'agr ico l tura  b io log ica
cresce, i produttori: 'Ora
più rete verso il green deal'
proviene da Agenzia Dire.
Le notizie del sito Dire sono
utilizzabili e riproducibili, a
c o n d i z i o n e  d i  c i t a r e
espressamente la fonte
Agenzia DIRE e l'indirizzo
h t t p s : / / w w w . d i r e . i t
Potrebbe interessarti 'Borsa
Ita l iana' 'Cancer Dr iver
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I n t e r c e p t i o n ' ' f a i l e d
s t a t e ' ' N c i a r m a t o  a
N i s i d a ' P a n d e m i a  e
infodemia' Articoli Popolari
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L'agricoltura biologica cresce, i produttori: 'Ora più rete verso il

green deal'
LINK: https://magazine-italia.it/lagricoltura-biologica-cresce-i-produttori-ora-piu-rete-verso-il-green-deal/ 

L 'agr ico l tura  b io log ica
cresce, i produttori: 'Ora
più rete verso il green deal'
L 'agr i co l tura  b io log ica
cresce, i produttori: 'Ora
più rete verso il green deal'
Pubblicato da: redazione
26/09/2024 OGNA - Cresce
l'agricoltura biologica, come
terreni coltivati e come
operatori, ma il settore (da
quasi quattro miliardi di
euro in Italia l'anno scorso)
ha bisogno di supporto e di
una nuova spinta, visto
a n c h e  l ' a f f a n n o
generalizzato dei consumi.
'Come assoc iaz ione d i
aziende di trasformazione e
di distribuzione, abbiamo
fatto richieste concrete alle
istituzioni con un appello al
ministero dell'Agricoltura, e
ad a l t r i  d icaster i ,  per
un'agevolazione fiscale sui
prodotti biologici'. I quali,
non da oggi, sono quelli che
'rispettano l'ambiente così
come la salute di essere
umani e animali. Chiediamo
u n ' I v a  a g e v o l a t a ,  i n
particolare'. Così Nicoletta
Maf f in i ,  p res idente  d i
Assobio, all'evento pubblico
'Il futuro del biologico:
i m p a t t i  p o s i t i v i  e
prospett ive di crescita'
promosso da Alma Mater,
AssoBio e Federbio nei locali
dell'Alma Mater di Bologna.
'TANTE LE COSE DA FARE,
LE ASSOCIAZIONI PARLINO

CON UN 'UNICA  VOCE '
L'occasione è la Giornata
europea del biologico, che
si celebra oggi, e Maffini
r i m a r c a :  ' C i  s t a n n o
ascoltando le istituzioni
sulle nostre richieste? C'è
tanto da fare, sicuramente,
anche dal nostro punto di
vista, aff inché tutte le
associazioni si uniscano e
parlino con un'unica voce.
Noi italiani siamo bravi a
superare i momenti di crisi,
lo siamo meno a lavorare
insieme. In questa fase
dobbiamo farlo come non
mai, per farci ascoltare, e
comunicare meglio' come
compar to  de l  b io .  ' I L
C L I M A ,  G L I  E V E N T I
ESTREMI,  LA  SICCITÀ
INCIDONO SUI RACCOLTI'
Condivide al convegno a
Giurisprudenza Maria Grazia
Mammuccini, presidente di
F e d e r b i o  n a z i o n a l e ,
aggiornando g l i  u l t imi
numeri del settore: 'I dati
sul biologico, sia degl i
operatori sia della superficie
coltivata, sono in crescita. E
nel 2023 risulta positivo
anche il trend del mercato,
seppur come valore e non
come volumi. Il 2024, da
parte sua, sta confermando
u n a  t e n d e n z a  a n c h e
migliore'. Tuttavia, non
bisogna scordare, insiste
Mammuccini, che 'il clima
incide pesantemente sui

raccolti, convenzionali ma
anche biologici, dal punto di
v i s ta  s ia  deg l i  event i
estremi, improvvisi, sia di
altr i  fenomeni come la
siccità. Dobbiamo adattarci
sempre meglio. Il biologico
attrae tant i  g iovani in
agricoltura, del resto, e
dobbiamo insistere sul
ricambio generazionale' per
valorizzare il fermento. Il
settore nel 2023 cresce
intanto del 4,5%, come
superfici, e i titolari di
az ienda under  40 ne l
biologico sono il 50% in più
rispetto a quanto accade
nel settore convenzionale.
L'export sta segnando l'8%,
in crescita a sua volta, ma 'i
d a t i  p o s i t i v i  v a n n o
consolidati, ad esempio con
campagne di comunicazione
che spingano i consumi dei
c i t t a d i n i '  s u g g e r i s c e
M a m m u c c i n i .
' L ' A G R I C O L T U R A  B I O
ASSICURA UN FUTURO AL
PIANETA' Giovanni Dinelli
i n t a n t o ,  p r o f e s s o r e
ordinario del dipartimento
di Scienze e tecnologie
agroalimentari dell'Alma
Mate r  d i  Bo l ogna ,  a l
convegno mostra slide di
numeri difficili da confutare:
'Abbiamo decine e forse
centinaia di lavori scientifici
che, da anni, dimostrano
che il biologico è la forma di
agricoltura migliore per
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assicurare un futuro al
p i ane ta  i n  te rm in i  d i
sostenibilità e di salute di
tutti noi, tutelando territorio
e persone' .  Sotto l inea
Dinelli: 'Se c'è un sistema
produttivo e agricolo che
assicura un approccio 'one
h e a l t h ' ,  è  p r o p r i o
l'agricoltura bio. Non siamo
così lontani dall'obiettivo
e u r o p e o  d e l  2 5 %  d i
biologico nell'agricoltura,
nell'ambito del Green Deal
a l  2 0 3 0 :  c i  s t i a m o
avvicinando. Ci sono però
anche tante  minacce ' ,
avvisa il professore, che
mira in particolare 'il nuovo
decreto legis lat ivo che
creerà grossi problemi ai
produttori bio: qualsiasi
errore dei produttori, se
passerà il decreto, verrà
inteso come una frode. Al di
là delle colpe del singolo
operatore. È quest'ultimo
che deve giustificarsi, prima
a n c o r a  d i  q u a l s i a s i
accertamento. Di strada da
fare ce n'è'. In prospettiva
' n o n  c r e d o  d e b b a
scomparire l 'agricoltura
convenzionale, che deve
però imparare dal biologico
in termini di innovazione',
c o m p l e t a  D i n e l l i .
'CONTROLLI RIGOROSI
NELLA CERTIFICAZIONE
BIOLOGICA E PERCORSO
AD HOC PER LE IMPRESE'
Filippo Briguglio, collega
dell'Università di Bologna e
direttore del master in
S i cu rezza  a l imen ta re ,
assicura che i controlli sono
molto seri: 'La certificazione

biologica è di processo,
richiede un percorso ad hoc
per le imprese con diversi
passaggi mirati, fino alla
c e r t i f i c a z i o n e  f i n a l e .
L'agricoltura biologica è
control lata, r ispetta la
biodiversità e sposa le
scelte del consumatore
consapevole e sostenibile'.
Nel percorso, continua il
docente riferendosi alle
aziende del comparto, 'si
può essere seguiti da un
consulente ad hoc fino al
t raguardo .  I  con t ro l l i
annua l i ,  a  cu ra  deg l i
organismi accreditati del
min is tero,  sono mol to
rigorosi e molto importanti
in questo ambito, proprio
per  dare  s i curezza  a i
consumatori'. 'BOLOGNA
SECONDA DOPO MILANO
NEI CONSUMI PRO CAPITE
' B I O ' '  D a n i e l e  A r a ,
a s s e s s o r e  c o m u n a l e
all'Agricoltura, ricorda che a
livello locale si è più che
attrezzati, ormai: 'Bologna
è una delle città in cui
l'attenzione al bio è sempre
stata molto alta, siamo
secondi a livello nazionale
dopo Milano dal punto di
v is ta de i  consumi pro
capite. Anche a l ivel lo
r e g i o n a l e  c ' è  m o l t a
attenzione. Questa fase ha
messo in difficoltà il potere
d'acquisto delle famiglie,
soprattutto nel ceto medio,
e quindi è una fase delicata
per l'agricoltura di qualità.
Sono convinto- confida Ara-
che innovazione e nuove
t e c n o l o g i e ,  o l t r e  a d

un'organizzazione sempre
p i ù  a d e g u a t a ,  p o s s a
consentire' al settore di
'riprendersi una fetta di
mercato'. In tutto questo,
ricorda Ara, il Comune di
Bologna dà da mangiare a
25.000 bambini ogni giorno,
dai nidi fino alle scuole
elementari, con prodotti
o l t r e  l ' 85% b i o l og i c i .
Continueremo su questa
strada, perché è un grande
investimento culturale'.
BONACCINI: 'INVESTIRE
NEL BIO NON È UNA MODA'
R imarca po i  lo  s tesso
Bonaccini: 'Il Green Deal
serve, ma nei prossimi anni
dobbiamo dare riequilibrio
anche dal punto di vista
dell'agricoltura biologica. La
superficie 'bio' in Emilia-
Romagna è quasi triplicata,
nel l 'ult imo decennio, e
dobbiamo insistere'  su
questa strada. 'Investire nel
bio non è una moda o
rad i c a l  c h i c ,  b i s ogna
cont inuare garantendo
redditività ai produttori',
conclude l'ex presidente
de l l a  Reg ione  Emi l i a -
R o m a g n a .  L ' a r t i c o l o
L 'agr ico l tura  b io log ica
cresce, i produttori: 'Ora
più rete verso il green deal'
proviene da Agenzia Dire.
Le notizie del sito Dire sono
utilizzabili e riproducibili, a
c o n d i z i o n e  d i  c i t a r e
espressamente la fonte
Agenzia DIRE e l'indirizzo
https://www.dire.it
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L'agricoltura biologica cresce, i produttori: 'Ora più rete verso il

green deal'
LINK: https://www.radionapolicentro.it/lagricoltura-biologica-cresce-i-produttori-ora-piu-rete-verso-il-green-deal/ 

L 'agr ico l tura  b io log ica
cresce, i produttori: 'Ora
più rete verso il green deal'
P o l i t i c a L ' a g r i c o l t u r a
b i o l o g i c a  c r e s c e ,  i
produttori: 'Ora più rete
v e r s o  i l  g r e e n  d e a l '
2 6 / 0 9 / 2 0 2 4  D i
redazione_radio OGNA -
C r e s c e  l ' a g r i c o l t u r a
biologica, come terreni
coltivati e come operatori,
ma il settore (da quasi
quattro miliardi di euro in
Italia l'anno scorso) ha
bisogno di supporto e di
una nuova spinta, visto
a n c h e  l ' a f f a n n o
generalizzato dei consumi.
'Come assoc iaz ione d i
aziende di trasformazione e
di distribuzione, abbiamo
fatto richieste concrete alle
istituzioni con un appello al
ministero dell'Agricoltura, e
ad a l t r i  d icaster i ,  per
un'agevolazione fiscale sui
prodotti biologici'. I quali,
non da oggi, sono quelli che
'rispettano l'ambiente così
come la salute di essere
umani e animali. Chiediamo
u n ' I v a  a g e v o l a t a ,  i n
particolare'. Così Nicoletta
Maf f in i ,  p res idente  d i
Assobio, all'evento pubblico
'Il futuro del biologico:
i m p a t t i  p o s i t i v i  e
prospett ive di crescita'
promosso da Alma Mater,
AssoBio e Federbio nei locali
dell'Alma Mater di Bologna.

'TANTE LE COSE DA FARE,
LE ASSOCIAZIONI PARLINO
CON UN 'UNICA  VOCE '
L'occasione è la Giornata
europea del biologico, che
si celebra oggi, e Maffini
r i m a r c a :  ' C i  s t a n n o
ascoltando le istituzioni
sulle nostre richieste? C'è
tanto da fare, sicuramente,
anche dal nostro punto di
vista, aff inché tutte le
associazioni si uniscano e
parlino con un'unica voce.
Noi italiani siamo bravi a
superare i momenti di crisi,
lo siamo meno a lavorare
insieme. In questa fase
dobbiamo farlo come non
mai, per farci ascoltare, e
comunicare meglio' come
compar to  de l  b io .  ' I L
C L I M A ,  G L I  E V E N T I
ESTREMI,  LA  SICCITÀ
INCIDONO SUI RACCOLTI'
Condivide al convegno a
Giurisprudenza Maria Grazia
Mammuccini, presidente di
F e d e r b i o  n a z i o n a l e ,
aggiornando g l i  u l t imi
numeri del settore: 'I dati
sul biologico, sia degl i
operatori sia della superficie
coltivata, sono in crescita. E
nel 2023 risulta positivo
anche il trend del mercato,
seppur come valore e non
come volumi. Il 2024, da
parte sua, sta confermando
u n a  t e n d e n z a  a n c h e
migliore'. Tuttavia, non
bisogna scordare, insiste

Mammuccini, che 'il clima
incide pesantemente sui
raccolti, convenzionali ma
anche biologici, dal punto di
v i s ta  s ia  deg l i  event i
estremi, improvvisi, sia di
altr i  fenomeni come la
siccità. Dobbiamo adattarci
sempre meglio. Il biologico
attrae tant i  g iovani in
agricoltura, del resto, e
dobbiamo insistere sul
ricambio generazionale' per
valorizzare il fermento. Il
settore nel 2023 cresce
intanto del 4,5%, come
superfici, e i titolari di
az ienda under  40 ne l
biologico sono il 50% in più
rispetto a quanto accade
nel settore convenzionale.
L'export sta segnando l'8%,
in crescita a sua volta, ma 'i
d a t i  p o s i t i v i  v a n n o
consolidati, ad esempio con
campagne di comunicazione
che spingano i consumi dei
c i t t a d i n i '  s u g g e r i s c e
M a m m u c c i n i .
' L ' A G R I C O L T U R A  B I O
ASSICURA UN FUTURO AL
PIANETA' Giovanni Dinelli
i n t a n t o ,  p r o f e s s o r e
ordinario del dipartimento
di Scienze e tecnologie
agroalimentari dell'Alma
Mate r  d i  Bo l ogna ,  a l
convegno mostra slide di
numeri difficili da confutare:
'Abbiamo decine e forse
centinaia di lavori scientifici
che, da anni, dimostrano
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che il biologico è la forma di
agricoltura migliore per
assicurare un futuro al
p i ane ta  i n  te rm in i  d i
sostenibilità e di salute di
tutti noi, tutelando territorio
e persone' .  Sotto l inea
Dinelli: 'Se c'è un sistema
produttivo e agricolo che
assicura un approccio 'one
h e a l t h ' ,  è  p r o p r i o
l'agricoltura bio. Non siamo
così lontani dall'obiettivo
e u r o p e o  d e l  2 5 %  d i
biologico nell'agricoltura,
nell'ambito del Green Deal
a l  2 0 3 0 :  c i  s t i a m o
avvicinando. Ci sono però
anche tante  minacce ' ,
avvisa il professore, che
mira in particolare 'il nuovo
decreto legis lat ivo che
creerà grossi problemi ai
produttori bio: qualsiasi
errore dei produttori, se
passerà il decreto, verrà
inteso come una frode. Al di
là delle colpe del singolo
operatore. È quest'ultimo
che deve giustificarsi, prima
a n c o r a  d i  q u a l s i a s i
accertamento. Di strada da
fare ce n'è'. In prospettiva
' n o n  c r e d o  d e b b a
scomparire l 'agricoltura
convenzionale, che deve
però imparare dal biologico
in termini di innovazione',
c o m p l e t a  D i n e l l i .
'CONTROLLI RIGOROSI
NELLA CERTIFICAZIONE
BIOLOGICA E PERCORSO
AD HOC PER LE IMPRESE'
Filippo Briguglio, collega
dell'Università di Bologna e
direttore del master in
S i cu rezza  a l imen ta re ,

assicura che i controlli sono
molto seri: 'La certificazione
biologica è di processo,
richiede un percorso ad hoc
per le imprese con diversi
passaggi mirati, fino alla
c e r t i f i c a z i o n e  f i n a l e .
L'agricoltura biologica è
control lata, r ispetta la
biodiversità e sposa le
scelte del consumatore
consapevole e sostenibile'.
Nel percorso, continua il
docente riferendosi alle
aziende del comparto, 'si
può essere seguiti da un
consulente ad hoc fino al
t raguardo .  I  con t ro l l i
annua l i ,  a  cu ra  deg l i
organismi accreditati del
min is tero,  sono mol to
rigorosi e molto importanti
in questo ambito, proprio
per  dare  s i curezza  a i
consumatori'. 'BOLOGNA
SECONDA DOPO MILANO
NEI CONSUMI PRO CAPITE
' B I O ' '  D a n i e l e  A r a ,
a s s e s s o r e  c o m u n a l e
all'Agricoltura, ricorda che a
livello locale si è più che
attrezzati, ormai: 'Bologna
è una delle città in cui
l'attenzione al bio è sempre
stata molto alta, siamo
secondi a livello nazionale
dopo Milano dal punto di
v is ta de i  consumi pro
capite. Anche a l ivel lo
r e g i o n a l e  c ' è  m o l t a
attenzione. Questa fase ha
messo in difficoltà il potere
d'acquisto delle famiglie,
soprattutto nel ceto medio,
e quindi è una fase delicata
per l'agricoltura di qualità.
Sono convinto- confida Ara-

che innovazione e nuove
t e c n o l o g i e ,  o l t r e  a d
un'organizzazione sempre
p i ù  a d e g u a t a ,  p o s s a
consentire' al settore di
'riprendersi una fetta di
mercato'. In tutto questo,
ricorda Ara, il Comune di
Bologna dà da mangiare a
25.000 bambini ogni giorno,
dai nidi fino alle scuole
elementari, con prodotti
o l t r e  l ' 85% b i o l og i c i .
Continueremo su questa
strada, perché è un grande
investimento culturale'.
BONACCINI: 'INVESTIRE
NEL BIO NON È UNA MODA'
R imarca po i  lo  s tesso
Bonaccini: 'Il Green Deal
serve, ma nei prossimi anni
dobbiamo dare riequilibrio
anche dal punto di vista
dell'agricoltura biologica. La
superficie 'bio' in Emilia-
Romagna è quasi triplicata,
nel l 'ult imo decennio, e
dobbiamo insistere'  su
questa strada. 'Investire nel
bio non è una moda o
rad i c a l  c h i c ,  b i s ogna
cont inuare garantendo
redditività ai produttori',
conclude l'ex presidente
de l l a  Reg ione  Emi l i a -
R o m a g n a .  L ' a r t i c o l o
L 'agr ico l tura  b io log ica
cresce, i produttori: 'Ora
più rete verso il green deal'
proviene da Agenzia Dire.
Le notizie del sito Dire sono
utilizzabili e riproducibili, a
c o n d i z i o n e  d i  c i t a r e
espressamente la fonte
Agenzia DIRE e l'indirizzo
https://www.dire.it
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L'agricoltura biologica cresce, i produttori: Ora più rete verso il green

deal
LINK: https://www.ilmetropolitano.it/2024/09/25/lagricoltura-biologica-cresce-i-produttori-ora-piu-rete-verso-il-green-deal/ 

L 'agr ico l tura  b io log ica
cresce, i produttori: Ora più
rete verso il green deal
Mariateresa Quattrone - 25
Settembre 2024 (DIRE -
Not i z ia r io  se t t imana le
Ambiente) Roma, 25 Set. -
C r e s c e  l ' a g r i c o l t u r a
biologica, come terreni
coltivati e come operatori,
ma il settore (da quasi
quattro miliardi di euro in
Italia l'anno scorso) ha
bisogno di supporto e di
una nuova spinta, visto
a n c h e  l ' a f f a n n o
generalizzato dei consumi.
"Come assoc iaz ione di
aziende di trasformazione e
di distribuzione, abbiamo
fatto richieste concrete alle
istituzioni con un appello al
ministero dell'Agricoltura, e
ad a l t r i  d icaster i ,  per
un'agevolazione fiscale sui
prodotti biologici". I quali,
non da oggi, sono quelli che
"rispettano l'ambiente così
come la salute di essere
umani e animali. Chiediamo
u n ' I v a  a g e v o l a t a ,  i n
particolare". Così Nicoletta
Maf f in i ,  p res idente  d i
Assobio, all'evento pubblico
"Il futuro del biologico:

i m p a t t i  p o s i t i v i  e
prospettive di crescita"
promosso da Alma Mater,
AssoBio e Federbio nei locali
dell'Alma Mater di Bologna.
"TANTE LE COSE DA FARE,
LE ASSOCIAZIONI PARLINO
CON UN'UNICA VOCE" -
L'occasione è la Giornata
europea del biologico, e
Maffini rimarca: "Ci stanno
ascoltando le istituzioni
sulle nostre richieste? C'è
tanto da fare, sicuramente,
anche dal nostro punto di
vista, aff inché tutte le
associazioni si uniscano e
parlino con un'unica voce.
Noi italiani siamo bravi a
superare i momenti di crisi,
lo siamo meno a lavorare
insieme. In questa fase
dobbiamo farlo come non
mai, per farci ascoltare, e
comunicare meglio" come
comparto  de l  b io .  " IL
C L I M A ,  G L I  E V E N T I
ESTREMI,  LA  SICCITÀ
INCIDONO SUI RACCOLTI"
- Condivide al convegno a
Giurisprudenza Maria Grazia
Mammuccini, presidente di
F e d e r b i o  n a z i o n a l e ,
aggiornando g l i  u l t imi
numeri del settore: "I dati

sul biologico, sia degl i
operatori sia della superficie
coltivata, sono in crescita. E
nel 2023 risulta positivo
anche il trend del mercato,
seppur come valore e non
come volumi. Il 2024, da
parte sua, sta confermando
u n a  t e n d e n z a  a n c h e
migliore". Tuttavia, non
bisogna scordare, insiste
Mammuccini, che "il clima
incide pesantemente sui
raccolti, convenzionali ma
anche biologici, dal punto di
v i s ta  s ia  deg l i  event i
estremi, improvvisi, sia di
altr i  fenomeni come la
siccità. Dobbiamo adattarci
sempre meglio. Il biologico
attrae tant i  g iovani in
agricoltura, del resto, e
dobbiamo insistere sul
ricambio generazionale" per
valorizzare il fermento. Il
settore nel 2023 cresce
intanto del 4,5%, come
superfici, e i titolari di
az ienda under  40 ne l
biologico sono il 50% in più
rispetto a quanto accade
nel settore convenzionale.
L'export sta segnando l'8%,
in crescita a sua volta, ma
" i  dat i  pos i t i v i  vanno
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consolidati, ad esempio con
campagne di comunicazione
che spingano i consumi dei
c i t t a d i n i "  s u g g e r i s c e
M a m m u c c i n i .
" L ' AGR ICOLTURA  B IO
ASSICURA UN FUTURO AL
PIANETA" - Giovanni Dinelli
i n t a n t o ,  p r o f e s s o r e
ordinario del dipartimento
di Scienze e tecnologie
agroalimentari dell'Alma
Mate r  d i  Bo l ogna ,  a l
convegno mostra slide di
numeri difficili da confutare:
"Abbiamo decine e forse
centinaia di lavori scientifici
che, da anni, dimostrano
che il biologico è la forma di
agricoltura migliore per
assicurare un futuro al
p i ane ta  i n  te rm in i  d i
sostenibilità e di salute di
tutti noi, tutelando territorio
e persone". Sottol inea
Dinelli: "Se c'è un sistema
produttivo e agricolo che
assicura un approccio 'one
h e a l t h ' ,  è  p r o p r i o
l'agricoltura bio. Non siamo
così lontani dall'obiettivo
e u r o p e o  d e l  2 5 %  d i
biologico nell'agricoltura,
nell'ambito del Green Deal
a l  2 0 3 0 :  c i  s t i a m o
avvicinando. Ci sono però
anche tante minacce",
avvisa il professore, che
mira in particolare "il nuovo
decreto legis lat ivo che
creerà grossi problemi ai
produttori bio: qualsiasi
errore dei produttori, se
passerà il decreto, verrà
inteso come una frode. Al di
là delle colpe del singolo
operatore. È quest'ultimo

che deve giustificarsi, prima
a n c o r a  d i  q u a l s i a s i
accertamento. Di strada da
fare ce n'è". In prospettiva
" n o n  c r e d o  d e b b a
scomparire l 'agricoltura
convenzionale, che deve
però imparare dal biologico
in termini di innovazione",
c o m p l e t a  D i n e l l i .
"CONTROLLI RIGOROSI
NELLA CERTIFICAZIONE
BIOLOGICA E PERCORSO
AD HOC PER LE IMPRESE" -
Filippo Briguglio, collega
dell'Università di Bologna e
direttore del master in
S i cu rezza  a l imen ta re ,
assicura che i controlli sono
m o l t o  s e r i :  " L a
certificazione biologica è di
p rocesso ,  r i ch iede  un
percorso ad hoc per le
i m p r e s e  c o n  d i v e r s i
passaggi mirati, fino alla
c e r t i f i c a z i o n e  f i n a l e .
L'agricoltura biologica è
control lata, r ispetta la
biodiversità e sposa le
scelte del consumatore
consapevole e sostenibile".
Nel percorso, continua il
docente riferendosi alle
aziende del comparto, "si
può essere seguiti da un
consulente ad hoc fino al
t raguardo .  I  con t ro l l i
annua l i ,  a  cu ra  deg l i
organismi accreditati del
min is tero,  sono mol to
rigorosi e molto importanti
in questo ambito, proprio
per  dare  s i curezza  a i
consumatori". "BOLOGNA
SECONDA DOPO MILANO
NEI CONSUMI PRO CAPITE
'B IO ' "  -  Dan ie l e  A ra ,

a s s e s s o r e  c o m u n a l e
all'Agricoltura, ricorda che a
livello locale si è più che
attrezzati, ormai: "Bologna
è una delle città in cui
l'attenzione al bio è sempre
stata molto alta, siamo
secondi a livello nazionale
dopo Milano dal punto di
v is ta de i  consumi pro
capite. Anche a l ivel lo
r e g i o n a l e  c ' è  m o l t a
attenzione. Questa fase ha
messo in difficoltà il potere
d'acquisto delle famiglie,
soprattutto nel ceto medio,
e quindi è una fase delicata
per l'agricoltura di qualità.
Sono convinto- confida Ara-
che innovazione e nuove
t e c n o l o g i e ,  o l t r e  a d
un'organizzazione sempre
p i ù  a d e g u a t a ,  p o s s a
consentire" al settore di
"riprendersi una fetta di
mercato". In tutto questo,
ricorda Ara, il Comune di
Bologna dà da mangiare a
25.000 bambini ogni giorno,
dai nidi fino alle scuole
elementari, con prodotti
o l t r e  l ' 85% b i o l og i c i .
Continueremo su questa
strada, perché è un grande
investimento culturale".
BONACCINI: "INVESTIRE
NEL BIO NON È UNA MODA"
- Rimarca poi lo stesso
Bonaccini: "Il Green Deal
serve, ma nei prossimi anni
dobbiamo dare riequilibrio
anche dal punto di vista
dell'agricoltura biologica. La
superficie 'bio' in Emilia-
Romagna è quasi triplicata,
nel l 'ult imo decennio, e
dobbiamo insistere" su
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 questa strada. "Investire
nel bio non è una moda o
rad i c a l  c h i c ,  b i s ogna
cont inuare garantendo
redditività ai produttori",
conclude l'ex presidente
de l l a  Reg ione  Emi l i a -
Romagna.  (Red/ Di re)
08:01 25-09-24
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L'agricoltura biologica cresce, i produttori: "Ora più rete verso il

green deal"
LINK: https://www.dire.it/24-09-2024/1082025-agricoltura-bio-cresce-produttori-ora-piu-rete/ 

L 'agr ico l tura  b io log ica
cresce, i produttori: "Ora
più rete verso i l green
deal"Il punto all'Alma Mater
d i  Bo logna:  "Contro l l i
rigorosi, occhio alle minacce
c l imat i che  e  p ress ing
necessario sui consumi"
Pubb l i cato:24-09-2024
1 4 : 3 4  U l t i m o
aggiornamento:24-09-2024
14:34 Autore: Davide Landi
Getting your Trinity Audio
player ready... BOLOGNA -
C r e s c e  l ' a g r i c o l t u r a
biologica, come terreni
coltivati e come operatori,
ma il settore (da quasi
quattro miliardi di euro in
Italia l'anno scorso) ha
bisogno di supporto e di
una nuova spinta, visto
a n c h e  l ' a f f a n n o
generalizzato dei consumi.
"Come assoc iaz ione di
aziende di trasformazione e
di distribuzione, abbiamo
fatto richieste concrete alle
istituzioni con un appello al
ministero dell'Agricoltura, e
ad a l t r i  d icaster i ,  per
un'agevolazione fiscale sui
prodotti biologici". I quali,
non da oggi, sono quelli che
"rispettano l'ambiente così

come la salute di essere
umani e animali. Chiediamo
u n ' I v a  a g e v o l a t a ,  i n
particolare". Così Nicoletta
Maf f in i ,  p res idente  d i
Assobio, all'evento pubblico
"Il futuro del biologico:
i m p a t t i  p o s i t i v i  e
prospettive di crescita"
promosso da Alma Mater,
AssoBio e Federbio nei locali
dell'Alma Mater di Bologna.
"TANTE LE COSE DA FARE,
LE ASSOCIAZIONI PARLINO
CON UN'UNICA VOCE"
L'occasione è la Giornata
europea del biologico, che
si celebra oggi, e Maffini
r i m a r c a :  " C i  s t a n n o
ascoltando le istituzioni
sulle nostre richieste? C'è
tanto da fare, sicuramente,
anche dal nostro punto di
vista, aff inché tutte le
associazioni si uniscano e
parlino con un'unica voce.
Noi italiani siamo bravi a
superare i momenti di crisi,
lo siamo meno a lavorare
insieme. In questa fase
dobbiamo farlo come non
mai, per farci ascoltare, e
comunicare meglio" come
comparto  de l  b io .  " IL
C L I M A ,  G L I  E V E N T I

ESTREMI,  LA  SICCITÀ
INCIDONO SUI RACCOLTI"
Condivide al convegno a
Giurisprudenza Maria Grazia
Mammuccini, presidente di
F e d e r b i o  n a z i o n a l e ,
aggiornando g l i  u l t imi
numeri del settore: "I dati
sul biologico, sia degl i
operatori sia della superficie
coltivata, sono in crescita. E
nel 2023 risulta positivo
anche il trend del mercato,
seppur come valore e non
come volumi. Il 2024, da
parte sua, sta confermando
u n a  t e n d e n z a  a n c h e
migliore". Tuttavia, non
bisogna scordare, insiste
Mammuccini, che "il clima
incide pesantemente sui
raccolti, convenzionali ma
anche biologici, dal punto di
v i s ta  s ia  deg l i  event i
estremi, improvvisi, sia di
altr i  fenomeni come la
siccità. Dobbiamo adattarci
sempre meglio. Il biologico
attrae tant i  g iovani in
agricoltura, del resto, e
dobbiamo insistere sul
ricambio generazionale" per
valorizzare il fermento. Il
settore nel 2023 cresce
intanto del 4,5%, come
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superfici, e i titolari di
az ienda under  40 ne l
biologico sono il 50% in più
rispetto a quanto accade
nel settore convenzionale.
L'export sta segnando l'8%,
in crescita a sua volta, ma
" i  dat i  pos i t i v i  vanno
consolidati, ad esempio con
campagne di comunicazione
che spingano i consumi dei
c i t t a d i n i "  s u g g e r i s c e
M a m m u c c i n i .
" L ' AGR ICOLTURA  B IO
ASSICURA UN FUTURO AL
PIANETA" Giovanni Dinelli
i n t a n t o ,  p r o f e s s o r e
ordinario del dipartimento
di Scienze e tecnologie
agroalimentari dell'Alma
Mate r  d i  Bo l ogna ,  a l
convegno mostra slide di
numeri difficili da confutare:
"Abbiamo decine e forse
centinaia di lavori scientifici
che, da anni, dimostrano
che il biologico è la forma di
agricoltura migliore per
assicurare un futuro al
p i ane ta  i n  te rm in i  d i
sostenibilità e di salute di
tutti noi, tutelando territorio
e persone". Sottol inea
Dinelli: "Se c'è un sistema
produttivo e agricolo che
assicura un approccio 'one
h e a l t h ' ,  è  p r o p r i o
l'agricoltura bio. Non siamo
così lontani dall'obiettivo
e u r o p e o  d e l  2 5 %  d i
biologico nell'agricoltura,
nell'ambito del Green Deal
a l  2 0 3 0 :  c i  s t i a m o
avvicinando. Ci sono però
anche tante minacce",
avvisa il professore, che
mira in particolare "il nuovo

decreto legis lat ivo che
creerà grossi problemi ai
produttori bio: qualsiasi
errore dei produttori, se
passerà il decreto, verrà
inteso come una frode. Al di
là delle colpe del singolo
operatore. È quest'ultimo
che deve giustificarsi, prima
a n c o r a  d i  q u a l s i a s i
accertamento. Di strada da
fare ce n'è". In prospettiva
" n o n  c r e d o  d e b b a
scomparire l 'agricoltura
convenzionale, che deve
però imparare dal biologico
in termini di innovazione",
c o m p l e t a  D i n e l l i .
"CONTROLLI RIGOROSI
NELLA CERTIFICAZIONE
BIOLOGICA E PERCORSO
AD HOC PER LE IMPRESE"
Filippo Briguglio, collega
dell'Università di Bologna e
direttore del master in
S i cu rezza  a l imen ta re ,
assicura che i controlli sono
m o l t o  s e r i :  " L a
certificazione biologica è di
p rocesso ,  r i ch iede  un
percorso ad hoc per le
i m p r e s e  c o n  d i v e r s i
passaggi mirati, fino alla
c e r t i f i c a z i o n e  f i n a l e .
L'agricoltura biologica è
control lata, r ispetta la
biodiversità e sposa le
scelte del consumatore
consapevole e sostenibile".
Nel percorso, continua il
docente riferendosi alle
aziende del comparto, "si
può essere seguiti da un
consulente ad hoc fino al
t raguardo .  I  con t ro l l i
annua l i ,  a  cu ra  deg l i
organismi accreditati del

min is tero,  sono mol to
rigorosi e molto importanti
in questo ambito, proprio
per  dare  s i curezza  a i
consumatori". "BOLOGNA
SECONDA DOPO MILANO
NEI CONSUMI PRO CAPITE
' B I O ' "  D a n i e l e  A r a ,
a s s e s s o r e  c o m u n a l e
all'Agricoltura, ricorda che a
livello locale si è più che
attrezzati, ormai: "Bologna
è una delle città in cui
l'attenzione al bio è sempre
stata molto alta, siamo
secondi a livello nazionale
dopo Milano dal punto di
v is ta de i  consumi pro
capite. Anche a l ivel lo
r e g i o n a l e  c ' è  m o l t a
attenzione. Questa fase ha
messo in difficoltà il potere
d'acquisto delle famiglie,
soprattutto nel ceto medio,
e quindi è una fase delicata
per l'agricoltura di qualità.
Sono convinto- confida Ara-
che innovazione e nuove
t e c n o l o g i e ,  o l t r e  a d
un'organizzazione sempre
p i ù  a d e g u a t a ,  p o s s a
consentire" al settore di
"riprendersi una fetta di
mercato". In tutto questo,
ricorda Ara, il Comune di
Bologna dà da mangiare a
25.000 bambini ogni giorno,
dai nidi fino alle scuole
elementari, con prodotti
o l t r e  l ' 85% b i o l og i c i .
Continueremo su questa
strada, perché è un grande
investimento culturale".
BONACCINI: "INVESTIRE
NEL BIO NON È UNA MODA"
Rimarca po i  lo  s tesso
Bonaccini: "Il Green Deal
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 serve, ma nei prossimi anni
dobbiamo dare riequilibrio
anche dal punto di vista
dell'agricoltura biologica. La
superficie 'bio' in Emilia-
Romagna è quasi triplicata,
nel l 'ult imo decennio, e
dobbiamo insistere" su
questa strada. "Investire
nel bio non è una moda o
rad i c a l  c h i c ,  b i s ogna
cont inuare garantendo
redditività ai produttori",
conclude l'ex presidente
de l l a  Reg ione  Emi l i a -
Romagna. Le notizie del sito
Dire sono uti l izzabi l i  e
riproducibili, a condizione di
citare espressamente la
fonte  Agenz ia  DIRE e
l ' i nd i r i zzo  www.d i re . i t
VIDEO | Milano: accerchiato
e  r ap i na to  de l  Ro l ex
Scaduto il bando per i diritti
tv del Mondiale per Club:
Fifa con l'acqua alla gola
I t a l i a ,  u n  P a e s e  i n
pensione: sono più di 16
milioni Robot volanti anti-
alluvione: i droni termici
funz ionano e  "sono a
disposizione di tutti" Israele
non si ferma, l'esodo dei
libanesi in fuga
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Produttori bio: "Cresciamo, ora più rete verso Green Deal".

Convegno a Bologna: il punto ad Alma Mater
LINK: https://sestopotere.com/produttori-bio-cresciamo-ora-piu-rete-verso-green-deal-convegno-a-bologna-il-punto-ad-alma-mater/ 

Produttori bio: "Cresciamo,
ora più rete verso Green
Deal". Convegno a Bologna:
il punto ad Alma Mater  24
Settembre 2024 (Sesto
Potere) - Bologna - 24
settembre 2024 - Cresce
l'agricoltura biologica, come
terreni coltivati e come
operatori, ma il settore (da
quasi quattro miliardi di
euro in Italia l'anno scorso)
ha bisogno di supporto e di
una nuova spinta, visto
a n c h e  l ' a f f a n n o
generalizzato dei consumi.
"Come assoc iaz ione di
aziende di trasformazione e
di distribuzione, abbiamo
fatto richieste concrete alle
istituzioni con un appello al
ministero dell'Agricoltura, e
ad a l t r i  d icaster i ,  per
un'agevolazione fiscale sui
prodotti biologici". I quali,
non da oggi, sono quelli che
"rispettano l'ambiente così
come la salute di essere
umani e animali. Chiediamo
u n ' I v a  a g e v o l a t a ,  i n
particolare". Così Nicoletta
Maf f in i ,  p res idente  d i
Assobio, all'evento pubblico
"Il futuro del biologico:
i m p a t t i  p o s i t i v i  e
prospettive di crescita"
promosso da Alma Mater,
AssoBio e Federbio nei locali
dell'Alma Mater di Bologna.
L'occasione è la Giornata
europea del biologico, che
si celebra il 23 settembre, e

Maffini rimarca: "Ci stanno
ascoltando le istituzioni
sulle nostre richieste? C'è
tanto da fare, sicuramente,
anche dal nostro punto di
vista, aff inché tutte le
associazioni si uniscano e
parlino con un'unica voce.
Noi italiani siamo bravi a
superare i momenti di crisi,
lo siamo meno a lavorare
insieme. In questa fase
dobbiamo farlo come non
mai, per farci ascoltare, e
comunicare meglio" come
comparto del bio. Condivide
a l  c o n v e g n o  a
Giurisprudenza Maria Grazia
Mammuccini, presidente di
F e d e r b i o
nazionale,  aggiornando
gliultimi numeri del settore:
"I dati sul biologico, sia
degli operatori sia della
superficie coltivata, sono in
crescita. E nel 2023 risulta
positivo anche il trend del
mercato,  seppur come
valore e non come volumi.
Il 2024, da parte sua, sta
confermando una tendenza
anche migliore". Tuttavia,
non b isogna scordare,
insiste Mammuccini, che "il
clima incide pesantemente
sui raccolti, convenzionali
ma anche biologici, dal
punto di vista sia degli
eventi estremi, improvvisi,
sia di altri fenomeni come la
siccità. Dobbiamo adattarci
sempre meglio.  Il biologico

attrae tant i  g iovani   in
agricoltura, del resto, e
dobbiamo insistere sul
ricambio generazionale" per
valorizzare il fermento. Il
settore nel 2023 cresce
intanto del 4,5%, come
superfici, e i titolari di
a z i e nda   unde r  40   n e l
biologico sono il 50% in più
rispetto a quanto accade
nel settore convenzionale.
L'export sta segnando l'8%,
in crescita a sua volta, ma
" i  dat i  pos i t i v i  vanno
consolidati, ad esempio con
campagne di comunicazione
che spingano i consumi dei
c i t t a d i n i "  s u g g e r i s c e
Mammucc in i .  G i ovann i
Dinelli intanto, professore
ordinario del dipartimento
di Scienze e tecnologie
agroalimentari dell'Alma
Mate r  d i  Bo l ogna ,  a l
convegno mostra slide di
numeri difficili da confutare:
"Abbiamo decine e forse
centinaia di lavori scientifici
che, da anni, dimostrano
che il biologico è la forma di
agricoltura migliore per
assicurare un futuro al
p i ane ta  i n  te rm in i  d i
sostenibilità e di salute di
tutti noi, tutelando territorio
e persone". E sottolinea
Dinelli: "Se c'è un sistema
produttivo e agricolo che
assicura un approccio 'one
h e a l t h ' ,  è  p r o p r i o
l'agricoltura bio. Non siamo

La proprietà intellettuale è riconducibile alla fonte specificata in testa alla pagina. Il ritaglio stam
pa è da intendersi per uso privato

24/09/2024 18:09
Sito Web Sesto Potere.com

49ASSOBIO -  Rassegna Stampa 20/09/2024 - 17/10/2024

Free Hand

Free Hand

Free Hand

Free Hand

Free Hand



così lontani dall'obiettivo
e u r o p e o  d e l  2 5 %  d i
biologico nell'agricoltura,
nell'ambito del Green Deal
a l  2 0 3 0 :  c i  s t i a m o
avvicinando. Ci sono però
anche tante minacce",
avvisa il professore, che
mira in particolare "il nuovo
decreto legis lat ivo che
creerà grossi problemi ai
produttori bio: qualsiasi
errore dei produttori, se
passerà il decreto, verrà
inteso come una frode. Al di
là delle colpe del singolo
operatore. È quest'ultimo
che deve giustificarsi, prima
a n c o r a  d i  q u a l s i a s i
accertamento. Di strada da
fare ce n'è". In prospettiva
" n o n  c r e d o  d e b b a
scomparire l 'agricoltura
convenzionale, che deve
però imparare dal biologico
in termini di innovazione",
completa Dinelli. Filippo
B r i g u g l i o ,   c o l l e g a
dell'Università di Bologna e
direttore del master in
S i cu rezza  a l imen ta re ,
assicura che i controlli sono
m o l t o  s e r i :  " L a
certificazione biologica è di
p r o c e s s o ,  r i c h i e d e
un percorso ad hoc per le
i m p r e s e  c o n  d i v e r s i
pas sagg i  m i r a t i ,  f i no
alla certificazione finale. L'a
gr i co l tu ra  b io log i ca  è
control lata, r ispetta la
biodiversità e sposa le
scelte del consumatore
consapevole e sostenibile".
Nel percorso, continua il
docente riferendosi alle
aziende del comparto, "si

può essere seguiti da un
consulente ad hoc fino al
t raguardo .  I  con t ro l l i
annua l i ,  a  cu ra  deg l i
organismi accreditati del
min is tero,  sono mol to
rigorosi e molto importanti
in questo ambito, proprio
per  dare  s i curezza  a i
consumator i " .  Dan ie le
Ara, assessore comunale
all'Agricoltura, ricorda che a
livello locale si è più che
attrezzati, ormai: "Bologna
è una delle città in cui
l'attenzione al bio è sempre
stata molto alta, siamo
secondi a livello nazionale
dopo Milano dal punto di
v is ta de i  consumi pro
capite. Anche a l ivel lo
r e g i o n a l e  c ' è  m o l t a
attenzione. Questa fase ha
messo in difficoltà il potere
d ' a c q u i s t o  d e l l e
famiglie, soprattutto nel
ceto medio, e quindi è una
f a s e  d e l i c a t a  p e r
l'agricoltura di qualità. Sono
convinto- confida Ara- che
i nnova z i o ne  e  nuove
t e c n o l o g i e ,  o l t r e  a d
un'organizzazione sempre
p i ù  a d e g u a t a ,  p o s s a
consentire" al settore di
"riprendersi una fetta di
mercato". In tutto questo,
ricorda Ara, il Comune di
Bologna dà da mangiare a
25.000 bambini ogni giorno,
dai nidi fino alle scuole
elementari, con prodotti
o l t r e  l ' 85% b i o l og i c i .
Continueremo su questa
strada, perché è un grande
investimento culturale".
R i m a r c a  p o i  l o

stesso Bonaccini: "Il Green
Deal serve, ma nei prossimi
a n n i  d o b b i a m o
dare riequilibrio anche dal
p u n t o  d i  v i s t a
dell'agricoltura biologica. La
superficie 'bio' in Emilia-
Romagna è quasi triplicata,
nel l 'ult imo decennio, e
dobbiamo insistere" su
questa strada. "Investire
nel bio non è una moda o
rad i c a l  c h i c ,  b i s ogna
cont inuare garantendo
redditività ai produttori",
conclude l'ex presidente
de l l a  Reg ione  Emi l i a -
Romagna. Previous article
Lia Montalti: il Referendum
s u l l a  C i t t a d i n a n z a  è
l'occasione per costruire
un'Italia più inclusiva
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I protagonisti del Bio celebrano la Giornata Europea del Biologico e

guardano al futuro
LINK: https://greenplanet.net/i-protagonisti-del-bio-celebrano-la-giornata-europea-del-biologico-e-guardano-al-futuro/ 

I  protagonis t i  de l  B io
ce lebrano la  G iornata
Europea del Biologico e
g u a r d a n o  a l  f u t u r o
Settembre 24, 2024 La
G io rna ta  Eu ropea  de l
Biologico  - che ricorre ogni
anno il 23 settembre - è
stata celebrata da tutti i
principali attori del settore.
Da Nord a Sud sono state
decine gl i  eventi  e gl i
appuntamenti organizzati
per questa importante
o c c a s i o n e .  A n c h e  a
Siracusa, dove è in corso il
G7 Agr ico l tura,  non è
passata sotto traccia e, al
contrario è stata ricordata
con una serie di iniziative
che hanno posto al centro le
ecce l lenze de l  set tore
agroalimentare italiano e il
f u t u r o  s o s t e n i b i l e
d e l l ' a g r i c o l t u r a .
Fedagr ipesca L 'evento,
o r g a n i z z a t o  d a
Fedagripesca, si è tenuto
presso l'Istituto Nazionale
del Dramma Antico alla
p r e s e n z a  d e l
sottosegretario di Stato al
Ministero dell'Agricoltura,
Lu ig i  D 'E ramo,  e  de l
presidente di Fedagripesca,

Carlo Piccinini. D'Eramo ha
co l t o  l ' o c ca s i one  pe r
elogiare la Cooperativa
Girolomoni, premiata dalla
Commissione Europea come
M i g l i o r e  P M I  n e l l a
trasformazione di alimenti
biologici (vedi news), come
un modello di eccellenza
che ispira altre imprese del
settore biologico. Fabrizio
Torriani, presidente del
s e t t o r e  b i o l o g i c o  d i
F edag r i pe s ca ,  ha  po i
ribadito la necessità di
politiche che favoriscano
l'aggregazione tra imprese
e promuovano la ricerca e
l ' i n nova z i o ne  p e r  un
b i o l og i c o  s empre  p i ù
professionale e sostenibile.
ConfagriBio Parallelamente,
Con fag r iB i o  ha  pos to
l'accento sul ruolo cruciale
dell'agricoltura biologica per
la sostenibilità ambientale e
la produzione agricola di
qualità. L'associazione è
presente al G7 Agricoltura
con numerosi eventi, tra cui
il convegno "Il biologico
come opportunità: il caso
Sicilia", in programma il 25
settembre, per discutere
delle opportunità del settore

bio con rappresentanti del
mondo imprenditoriale e del
c r e d i t o .  L ' a p p e l l o  d i
Federbio Il dibattito si è
ampliato anche a livello
internazionale, con FederBio
che ha lanciato un appello
ai leader del G7 affinché
vengano adottate politiche
c h e  s o s t e n g a n o  l a
t r an s i z i o ne  v e r s o  un
model lo agroecologico,
rigenerativo e resiliente. La
presidente di FederBio,
Maria Grazia Mammuccini
(nella foto), ha evidenziato
come la crisi climatica e la
perdi ta d i  b iodivers i tà
i m p o n g a n o  u n
r ipensamento  rad ica le
dell'agricoltura, puntando
su pratiche che proteggano
l'ambiente e garantiscano la
sicurezza alimentare per le
future generazioni. Il primo
punto delle proposte di
F e d e r B i o  r i g u a r d a  i l
superamento del modello
agricolo intensivo, che non
solo ha creato seri danni ad
ambiente e biodiversità,
contribuendo ad aggravare
l'emergenza climatica, ma
ha anche dimostrato di
essere insostenibi le in
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termini economici, sociali e
di reddito per gli agricoltori,
aumentando così la crisi del
s e t t o r e .  I l  s e c o n d o
elemento al centro delle
proposte della Federazione
riguarda la valorizzazione
del ruolo dell'agricoltura
biologica come il metodo
più avanzato e diffuso di
applicazione dei principi
dell 'agroecologia, come
sanc i to  da l la  Carta d i
B e r g a m o .  A  q u e s t o
proposito vengono citati i
dati Ifoam-Fibl 2022, che
confermano i l  successo
globale del biologico, con
oltre 4,5 milioni di operatori
i n  1 8 8  P a e s i  e  u n
incremento in un anno di
circa il 27% delle superfici e
del 25,6% dei produttori.
Ino l t re ,  graz ie  a l  suo
approccio ecosistemico -
sost iene FederBio -,  i l
biologico ha accumulato un
patrimonio di conoscenze
u t i l i  p e r  t r a s f e r i r e
innovazione anche al resto
dell'agricoltura, per favorire
la sostenibilità di tutto il
s i s tema agr i co lo  e  d i
produzione del cibo, in
particolare per curare la
fertilità del suolo, come
strumento di contrasto ai
cambiamenti climatici,  e
ridurre l'uso della chimica di
sintesi che è tra le cause
principal i  di  perdita di
biodiversità. Il terzo punto
di rilevanza strategica per
FederBio è la necessità di
mettere  a l  centro  de i
sistemi agricoli e alimentari
i produttori, i cittadini e le

comunità locali per favorire
una  s emp re  m i g l i o r e
conoscenza  rec ip roca .
Q u e s t o  p a s s a g g i o  è
essenziale, sia per trasferire
con chiarezza il valore di
una produzione consapevole
basata sul 'giusto prezzo'
p e r  g l i  a g r i c o l t o r i  e
sull'accesso a un buon cibo
p e r  t u t t i ,  c h e  p e r
d e t e r m i n a r e  u n a
sostenib i l i tà,  non so lo
ambienta le,  ma anche
economica e sociale, alla
base  de l  p r i n c i p i o  d i
sovranità alimentare. Il
quarto punto delle proposte
dell'associazione del Bio al
G7 riguarda il sostegno a
r icerca e  innovaz ione,
attraverso la diffusione
del le nuove tecnologie
digitali, del biocontrollo e
puntando a investire su
strategie di f ferenziate,
coerenti con le diversità dei
metodi di produzione, che
per il biologico significa
adottare un approcc io
o l i s t i co ,  fondato su l la
res i l i enza  de i  s i s temi
agroecologici piuttosto che
su quel la del la singola
pianta, come avviene nel
caso delle NGT. Coniugando
innovazione, rispetto per
l'ambiente e redditività,
l'agricoltura biologica può
r a p p r e s e n t a r e  u n
i m p o r t a n t e  p o l o  d i
attrazione per le giovani
g ene r a z i o n i  f o r n endo
opportunità occupazionali e
incentivando la creazione di
nuove imprese biologiche.
I n f i n e ,  t r a  i  p u n t i

fondamentali FederBio pone
la questione dei consumi.
Per modificare il metodo di
p r o d u z i o n e ,  o c c o r r e
cambiare anche il modello
di consumo, sensibilizzando
i cittadini con investimenti
i n  c a m p a g n e  d i
c o m u n i c a z i o n e  s u l l e
r i c adu t e  po s i t i v e  de l
biologico per la salute delle
persone e dell'ambiente e
sulla necessità di adottare
stili di vita più sostenibili.
Ciò significa anche scegliere
un'alimentazione a base di
cibo bio, con un ridotto
apporto di carne, attenta
a l l a  s tag iona l i tà ,  a l l a
prossimità di produzione e
alla riduzione dello spreco
a l i m e n t a r e .  " I n  u n
momento storico segnato
da  c r i s i  amb ien ta l i  e
geopolitiche, il biologico si
conferma come un modello
produtt ivo in grado di
garant i re reddit iv i tà e
resilienza, sostenendo non
solo gli agricoltori, ma
anche le comunità locali e i
c o n s u m a t o r i  f i n a l i " ,
conclude FederBio. L'evento
pubb l i co  d i  Assob io  e
FederBio a Bologna Durante
l 'evento ' I l  futuro de l
biologico: impatti positivi e
prospettive di crescita',
p r o m o s s o  d a  A l m a
Mater, AssoBio e Federbio n
ei locali dell'Alma Mater di
Bologna, sono intervenuti
diversi protagonisti del
se t tore ,  come r i fe r i to
dal l 'agenzia di  stampa
D I R E .  M a r i a  G r a z i a
Mammuccini, presidente di
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 F e d e r B i o ,  e  L o r e n z o
Bazzana,  responsab i le
economico di Coldiretti,
h a n n o  s o t t o l i n e a t o
l'importanza di migliorare la
c o o p e r a z i o n e  t r a
associazioni e di rafforzare
il sostegno istituzionale,
i n c l u s a  u n a  f i s c a l i t à
a g e v o l a t a .  A n c h e  i l
pres idente d i  Assobio,
Roberto Zanoni, ha parlato
dell'esigenza di incentivare i
consumi e affrontare le
s f i d e  c l i m a t i c h e ,
evidenziando i r isultati
p o s i t i v i  d e l l ' e x p o r t
biologico. In generale, tutti
i partecipanti durante i loro
interventi hanno condiviso
la necessità di rafforzare la
re te  t ra  p rodu t to r i  e
p r o m u o v e r e  p r a t i c h e
sostenibili. In ultimo, non
pe r  impor tanza ,  s i  è
discusso del necessario
d i a l o g o  c o s t a n t e  t r a
istituzioni e operatori per
conso l idare  i  r i su l ta t i
dell'agricoltura biologica, in
particolare alla luce delle
sfide climatiche e della
transizione verde legata al
Green Deal europeo.   La
Redazione
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Giornata Europea del Biologico: i protagonisti del Bio festeggiano,

anche al G7 Agricoltura
LINK: https://greenplanet.net/giornata-europea-del-biologico-protagoniste-le-eccellenze-italiane-al-g7-agricoltura-a-siracusa/ 

Gio rna ta  Eu ropea  de l
Biologico: i protagonisti del
Bio festeggiano, anche al
G7 Agricoltura Settembre
24,  2024 La G iornata
Europea del Biologico  - che
ricorre ogni anni i l  23
s e t t e m b r e  -  è  s t a t a
celebrata anche a Siracusa
n e l  c o r s o  d e l  G 7
Agricoltura, con una serie di
iniziative che hanno posto
al centro le eccellenze del
settore agroal imentare
i t a l i a n o  e  i l  f u t u r o
sostenibile dell'agricoltura.
Fedagr ipesca L 'evento,
o r g a n i z z a t o  d a
Fedagripesca, si è tenuto
presso l'Istituto Nazionale
del Dramma Antico alla
p r e s e n z a  d e l
sottosegretario di Stato al
Ministero dell'Agricoltura,
Lu ig i  D 'E ramo,  e  de l
presidente di Fedagripesca,
Carlo Piccinini. D'Eramo ha
co l t o  l ' o c ca s i one  pe r
elogiare la Cooperativa
Girolomoni, premiata dalla
Commissione Europea come
M i g l i o r e  P M I  n e l l a
trasformazione di alimenti
biologici (vedi news), come
un modello di eccellenza

che ispira altre imprese del
settore biologico. Fabrizio
Torriani, presidente del
s e t t o r e  b i o l o g i c o  d i
F edag r i pe s ca ,  ha  po i
ribadito la necessità di
politiche che favoriscano
l'aggregazione tra imprese
e promuovano la ricerca e
l ' i n nova z i o ne  p e r  un
b i o l og i c o  s empre  p i ù
professionale e sostenibile.
ConfagriBio Parallelamente,
Con fag r iB i o  ha  pos to
l'accento sul ruolo cruciale
dell'agricoltura biologica per
la sostenibilità ambientale e
la produzione agricola di
qualità. L'associazione è
presente al G7 Agricoltura
con numerosi eventi, tra cui
il convegno "Il biologico
come opportunità: il caso
Sicilia", in programma il 25
settembre, per discutere
delle opportunità del settore
bio con rappresentanti del
mondo imprenditoriale e del
c r e d i t o .  L ' a p p e l l o  d i
Federbio Il dibattito si è
ampliato anche a livello
internazionale, con FederBio
che ha lanciato un appello
ai leader del G7 affinché
vengano adottate politiche

c h e  s o s t e n g a n o  l a
t r an s i z i o ne  v e r s o  un
model lo agroecologico,
rigenerativo e resiliente. La
presidente di FederBio,
Maria Grazia Mammuccini
(nella foto), ha evidenziato
come la crisi climatica e la
perdi ta d i  b iodivers i tà
i m p o n g a n o  u n
r ipensamento  rad ica le
dell'agricoltura, puntando
su pratiche che proteggano
l'ambiente e garantiscano la
sicurezza alimentare per le
future generazioni. Il primo
punto delle proposte di
F e d e r B i o  r i g u a r d a  i l
superamento del modello
agricolo intensivo, che non
solo ha creato seri danni ad
ambiente e biodiversità,
contribuendo ad aggravare
l'emergenza climatica, ma
ha anche dimostrato di
essere insostenibi le in
termini economici, sociali e
di reddito per gli agricoltori,
aumentando così la crisi del
s e t t o r e .  I l  s e c o n d o
elemento al centro delle
proposte della Federazione
riguarda la valorizzazione
del ruolo dell'agricoltura
biologica come il metodo
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più avanzato e diffuso di
applicazione dei principi
dell 'agroecologia, come
sanc i to  da l la  Carta d i
B e r g a m o .  A  q u e s t o
proposito vengono citati i
dati Ifoam-Fibl 2022, che
confermano i l  successo
globale del biologico, con
oltre 4,5 milioni di operatori
i n  1 8 8  P a e s i  e  u n
incremento in un anno di
circa il 27% delle superfici e
del 25,6% dei produttori.
Ino l t re ,  graz ie  a l  suo
approccio ecosistemico -
sost iene FederBio -,  i l
biologico ha accumulato un
patrimonio di conoscenze
u t i l i  p e r  t r a s f e r i r e
innovazione anche al resto
dell'agricoltura, per favorire
la sostenibilità di tutto il
s i s tema agr i co lo  e  d i
produzione del cibo, in
particolare per curare la
fertilità del suolo, come
strumento di contrasto ai
cambiamenti climatici,  e
ridurre l'uso della chimica di
sintesi che è tra le cause
principal i  di  perdita di
biodiversità. Il terzo punto
di rilevanza strategica per
FederBio è la necessità di
mettere  a l  centro  de i
sistemi agricoli e alimentari
i produttori, i cittadini e le
comunità locali per favorire
una  s emp re  m i g l i o r e
conoscenza  rec ip roca .
Q u e s t o  p a s s a g g i o  è
essenziale, sia per trasferire
con chiarezza il valore di
una produzione consapevole
basata sul 'giusto prezzo'
p e r  g l i  a g r i c o l t o r i  e

sull'accesso a un buon cibo
p e r  t u t t i ,  c h e  p e r
d e t e r m i n a r e  u n a
sostenib i l i tà,  non so lo
ambienta le,  ma anche
economica e sociale, alla
base  de l  p r i n c i p i o  d i
sovranità alimentare. Il
quarto punto delle proposte
dell'associazione del Bio al
G7 riguarda il sostegno a
r icerca e  innovaz ione,
attraverso la diffusione
del le nuove tecnologie
digitali, del biocontrollo e
puntando a investire su
strategie di f ferenziate,
coerenti con le diversità dei
metodi di produzione, che
per il biologico significa
adottare un approcc io
o l i s t i co ,  fondato su l la
res i l i enza  de i  s i s temi
agroecologici piuttosto che
su quel la del la singola
pianta, come avviene nel
caso delle NGT. Coniugando
innovazione, rispetto per
l'ambiente e redditività,
l'agricoltura biologica può
r a p p r e s e n t a r e  u n
i m p o r t a n t e  p o l o  d i
attrazione per le giovani
g ene r a z i o n i  f o r n endo
opportunità occupazionali e
incentivando la creazione di
nuove imprese biologiche.
I n f i n e ,  t r a  i  p u n t i
fondamentali FederBio pone
la questione dei consumi.
Per modificare il metodo di
p r o d u z i o n e ,  o c c o r r e
cambiare anche il modello
di consumo, sensibilizzando
i cittadini con investimenti
i n  c a m p a g n e  d i
c o m u n i c a z i o n e  s u l l e

r i c adu t e  po s i t i v e  de l
biologico per la salute delle
persone e dell'ambiente e
sulla necessità di adottare
stili di vita più sostenibili.
Ciò significa anche scegliere
un'alimentazione a base di
cibo bio, con un ridotto
apporto di carne, attenta
a l l a  s tag iona l i tà ,  a l l a
prossimità di produzione e
alla riduzione dello spreco
a l i m e n t a r e .  " I n  u n
momento storico segnato
da  c r i s i  amb ien ta l i  e
geopolitiche, il biologico si
conferma come un modello
produtt ivo in grado di
garant i re reddit iv i tà e
resilienza, sostenendo non
solo gli agricoltori, ma
anche le comunità locali e i
c o n s u m a t o r i  f i n a l i " ,
conclude FederBio. L'evento
pubb l i co  d i  Assob io  e
FederBio a Bologna Durante
l 'evento ' I l  futuro de l
biologico: impatti positivi e
prospettive di crescita',
p r o m o s s o  d a  A l m a
Mater, AssoBio e Federbio n
ei locali dell'Alma Mater di
Bologna, sono intervenuti
diversi protagonisti del
se t tore ,  come r i fe r i to
dal l 'agenzia di  stampa
D I R E .  M a r i a  G r a z i a
Mammuccini, presidente di
F e d e r B i o ,  e  L o r e n z o
Bazzana,  responsab i le
economico di Coldiretti,
h a n n o  s o t t o l i n e a t o
l'importanza di migliorare la
c o o p e r a z i o n e  t r a
associazioni e di rafforzare
il sostegno istituzionale,
i n c l u s a  u n a  f i s c a l i t à
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 a g e v o l a t a .  A n c h e  i l
pres idente d i  Assobio,
Roberto Zanoni, ha parlato
dell'esigenza di incentivare i
consumi e affrontare le
s f i d e  c l i m a t i c h e ,
evidenziando i r isultati
p o s i t i v i  d e l l ' e x p o r t
biologico. In generale, tutti
i partecipanti durante i loro
interventi hanno condiviso
la necessità di rafforzare la
re te  t ra  p rodu t to r i  e
p r o m u o v e r e  p r a t i c h e
sostenibili. In ultimo, non
pe r  impor tanza ,  s i  è
discusso del necessario
d i a l o g o  c o s t a n t e  t r a
istituzioni e operatori per
conso l idare  i  r i su l ta t i
dell'agricoltura biologica, in
particolare alla luce delle
sfide climatiche e della
transizione verde legata al
Green Deal europeo.   La
Redazione
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Il futuro del biologico in Italia: crescita, sfide e opportunità nel Green

Deal
LINK: https://www.meteoweb.eu/2024/09/il-futuro-del-biologico-in-italia-crescita-sfide-e-opportunita/1001636330/ 

Il futuro del biologico in
Italia: crescita, sfide e
opportunità nel Green Deal
"I dati sul biologico, sia
degli operatori sia della
superficie coltivata, sono in
cresc i ta"  d i  Francesca
Zavettieri 24 Set 2024 |
16:16 / MeteoWeb Cresce
l'agricoltura biologica, come
terreni coltivati e come
operatori, ma il settore (da
quasi quattro miliardi di
euro in Italia l'anno scorso)
ha bisogno di supporto e di
una nuova spinta, visto
a n c h e  l ' a f f a n n o
generalizzato dei consumi.
"Come assoc iaz ione di
aziende di trasformazione e
di distribuzione, abbiamo
fatto richieste concrete alle
istituzioni con un appello al
ministero dell'Agricoltura, e
ad a l t r i  d icaster i ,  per
un'agevolazione fiscale sui
prodotti biologici". I quali,
non da oggi, sono quelli che
"rispettano l'ambiente così
come la salute di essere
umani e animali. Chiediamo
u n ' I v a  a g e v o l a t a ,  i n
particolare". Così Nicoletta
Maf f in i ,  p res idente  d i
Assobio, all'evento pubblico

"Il futuro del biologico:
i m p a t t i  p o s i t i v i  e
prospettive di crescita"
promosso da Alma Mater,
AssoBio e Federbio nei locali
dell'Alma Mater di Bologna.
L'occasione è la Giornata
europea del biologico, che
si celebra il 23 settembre, e
Maffini rimarca: "Ci stanno
ascoltando le istituzioni
sulle nostre richieste? C'è
tanto da fare, sicuramente,
anche dal nostro punto di
vista, aff inché tutte le
associazioni si uniscano e
parlino con un'unica voce.
Noi italiani siamo bravi a
superare i momenti di crisi,
lo siamo meno a lavorare
insieme. In questa fase
dobbiamo farlo come non
mai, per farci ascoltare, e
comunicare meglio" come
c o m p a r t o  d e l
bio.Andamento del mercato
e sfide climatiche Condivide
a l  c o n v e g n o  a
Giurisprudenza Maria Grazia
Mammuccini, presidente di
F e d e r b i o  n a z i o n a l e ,
aggiornando g l i  u l t imi
numeri del settore: "I dati
sul biologico, sia degl i
operatori sia della superficie

coltivata, sono in crescita. E
nel 2023 risulta positivo
anche il trend del mercato,
seppur come valore e non
come volumi. Il 2024, da
parte sua, sta confermando
u n a  t e n d e n z a  a n c h e
migliore". Tuttavia, non
bisogna scordare, insiste
Mammuccini, che "il clima
incide pesantemente sui
raccolti, convenzionali ma
anche biologici, dal punto di
v i s ta  s ia  deg l i  event i
estremi, improvvisi, sia di
altr i  fenomeni come la
siccità. Dobbiamo adattarci
sempre meglio. Il biologico
attrae tant i  g iovani in
agricoltura, del resto, e
dobbiamo insistere sul
ricambio generazionale" per
valorizzare il fermento. Il
settore nel 2023 cresce
intanto del 4,5%, come
superfici, e i titolari di
az ienda under  40 ne l
biologico sono il 50% in più
rispetto a quanto accade
nel settore convenzionale.
L'export sta segnando l'8%,
in crescita a sua volta, ma
" i  dat i  pos i t i v i  vanno
consolidati, ad esempio con
campagne di comunicazione
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che spingano i consumi dei
c i t t a d i n i "  s u g g e r i s c e
Mammuccini.Sostenibilità e
controlli rigorosi Giovanni
Dinelli intanto, professore
ordinario del dipartimento
di Scienze e tecnologie
agroalimentari dell'Alma
Mate r  d i  Bo l ogna ,  a l
convegno mostra slide di
numeri difficili da confutare:
"Abbiamo decine e forse
centinaia di lavori scientifici
che, da anni, dimostrano
che il biologico è la forma di
agricoltura migliore per
assicurare un futuro al
p i ane ta  i n  te rm in i  d i
sostenibilità e di salute di
tutti noi, tutelando territorio
e persone". Sottol inea
Dinelli: "Se c'è un sistema
produttivo e agricolo che
assicura un approccio 'one
h e a l t h ' ,  è  p r o p r i o
l'agricoltura bio. Non siamo
così lontani dall'obiettivo
e u r o p e o  d e l  2 5 %  d i
biologico nell'agricoltura,
nell'ambito del Green Deal
a l  2 0 3 0 :  c i  s t i a m o
avvicinando. Ci sono però
anche tante minacce",
avvisa il professore, che
mira in particolare "il nuovo
decreto legis lat ivo che
creerà grossi problemi ai
produttori bio: qualsiasi
errore dei produttori, se
passerà il decreto, verrà
inteso come una frode. Al di
là delle colpe del singolo
operatore. È quest'ultimo
che deve giustificarsi, prima
a n c o r a  d i  q u a l s i a s i
accertamento. Di strada da
fare ce n'è". In prospettiva

" n o n  c r e d o  d e b b a
scomparire l 'agricoltura
convenzionale, che deve
però imparare dal biologico
in termini di innovazione",
completa Dinelli. Filippo
B r i g u g l i o ,  c o l l e g a
dell'Università di Bologna e
direttore del master in
S i cu rezza  a l imen ta re ,
assicura che i controlli sono
m o l t o  s e r i :  " L a
certificazione biologica è di
p rocesso ,  r i ch iede  un
percorso ad hoc per le
i m p r e s e  c o n  d i v e r s i
passaggi mirati, fino alla
c e r t i f i c a z i o n e  f i n a l e .
L'agricoltura biologica è
control lata, r ispetta la
biodiversità e sposa le
scelte del consumatore
consapevole e sostenibile".
Nel percorso, continua il
docente riferendosi alle
aziende del comparto, "si
può essere seguiti da un
consulente ad hoc fino al
t raguardo .  I  con t ro l l i
annua l i ,  a  cu ra  deg l i
organismi accreditati del
min is tero,  sono mol to
rigorosi e molto importanti
in questo ambito, proprio
per  dare  s i curezza  a i
consumator i" . In iz iat ive
l o ca l i  e  impegno  de l
Comune  Dan i e l e  A r a ,
a s s e s s o r e  c o m u n a l e
all'Agricoltura, ricorda che a
livello locale si è più che
attrezzati, ormai: "Bologna
è una delle città in cui
l'attenzione al bio è sempre
stata molto alta, siamo
secondi a livello nazionale
dopo Milano dal punto di

v is ta de i  consumi pro
capite. Anche a l ivel lo
r e g i o n a l e  c ' è  m o l t a
attenzione. Questa fase ha
messo in difficoltà il potere
d'acquisto delle famiglie,
soprattutto nel ceto medio,
e quindi è una fase delicata
per l'agricoltura di qualità.
Sono convinto - confida Ara
- che innovazione e nuove
t e c n o l o g i e ,  o l t r e  a d
un'organizzazione sempre
p i ù  a d e g u a t a ,  p o s s a
consentire" al settore di
"riprendersi una fetta di
mercato". In tutto questo,
ricorda Ara, "il Comune di
Bologna dà da mangiare a
25.000 bambini ogni giorno,
dai nidi fino alle scuole
elementari, con prodotti
o l t r e  l ' 85% b i o l og i c i .
Continueremo su questa
strada, perché è un grande
investimento culturale".
R imarca po i  lo  s tesso
Bonaccini: "Il Green Deal
serve, ma nei prossimi anni
dobbiamo dare riequilibrio
anche dal punto di vista
dell'agricoltura biologica. La
superficie 'bio' in Emilia-
Romagna è quasi triplicata,
nel l 'ult imo decennio, e
dobbiamo insistere" su
questa strada. "Investire
nel bio non è una moda o
rad i c a l  c h i c ,  b i s ogna
cont inuare garantendo
redditività ai produttori",
conclude l'ex presidente
de l l a  Reg ione  Emi l i a -
Romagna.  Iscr ivendot i
d ich iar i  d i  aver  preso
visione delle condizioni
gene ra l i  de l  se rv i z i o .
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